SOLIDARIDAD OBRERA

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

Barcelona, miércoles, 4 marzo 1931

NORMAS

NUEVOS PATRONES DE ECONOMIA NACIONAL

El panorama económico mundial acuas las mismas tonalidades características en todos los meridianos y fatitodes.

L'mon and

20000170001

Divissa. Alteraciones políticas. Quiebras bancarias. Obreros sin trabajo, en quiebra. Infraconsumo. Superproducción, Superstor, Urbanismo. Emigración campesina. Dedadas de humanidad en los establos carceleros. Crisis en serie..., por doquier, en las naciones de moneda reparada y en las de moneda irreparable.

Es la guerra, tras la guerra que no se terminó en Versalles. Es la jucha de la cultura con la civilización, que se decide en los momentos actuales. Es el nacionalismo bélico que lucha contra el socialismo patriótico. Quizás los intereses de la burguesta metalúrgica continúan luchando por colocar en las colonias de los pueblos sometidos, los sobrantes mortiferos de sus producciones en serie.

Todo es admisible como información de Prensa, mas relacionando el hecho histórico con las consecuencias en la postguerra, observamos que la determinante de este estado caótico es la destrucción del trabajo humano; la destrucción de la vida que representa este trabajo y la destrucción del trabajo que pudo verficar la vida destruida.

Estos valores que están hoy sin pompensación, porque tedavía no son aritméticamente homogéneos, ni fimancioramente equivalentes el patrón viejo coros y el patrón natural cesfuerzos; porque todavía no se ha valorizado inernacionalmente como capital, la individual capacidad; nuevo patrón de la economía futura.

Nuestros financieros, en sus estadisticas, demuestran que enda día hay más riqueza en el mundo; mienbras que los muertos de hambre, se reseñan al por mayor también.

Acostumbrados a los equilibrios en la cuerda fioja de los créditos y en la fleción de los valores nominales, suponen en su teoría, cuando se dice que existen tantos millones de hombres parados, son chombres papei», acciones humanas en baja, que no se pueden cotizar, porque perdieron su activo; valores, en fin, que conviene activo; valores en fin, que conviene activo de la caridad o de la limosna arganizada.

La inconsciencia de los hombres de gobierno de todo el mundo, es temeraria a fuerza de ser incomprensible. Inactividad y desastre económico, solidaridad social, caminan en rolación por una elicoide de final apobalíptico.

Lo mismo con moneda saneada que con depreciada, (necesariamnte para el equilibrio mundial), todos los pafees tlenen los mismos problemas sopiales que resolver. Por fuerza, los países saneados habrán de acudir precisamente por economía a resolver los estados económicos, de los cuales depende la tranquilidad mundial; y fos de moneda depreciada habrán de pometerse a las exigencias políticas, para defender la economía de los otros países que les prestan su aten-

Since the mente, los palses tienen que compensar las vidas que existen sin producir y las que no existen porque se quemaron en el crisol de Europa, o se disolvieron en todos los mares, y que tampoco han producido fo que debieron.

La época presente ce la mejor demostración del interés económico del hombre, por el hecho de serio, nada más por el hecho de ser vida... porque también pereciaron a última hora los llamados cinútiles con desprecio, pere que no fueron inútiles para moris. Es natural que los que todo lo echaron a la muerte, tengan que concederio hoy a la vida todo; poesto que la más humilde, deegraciada y repugnante, es respetabilisima.

Por eso mismo que estamos imposibilitados para levantar a los muertos,
debemos justamente estar desautorizados para tirar a los vivos.

La incongruencia de los hombres acordó el patrón metálico, oro, plata o cobre, para la regulación de sus cambios. Empero no ha visto que tales elementos naturales no poseen ningún valor absoluto, «per seo, cuando están en las entrañas de la tierra; que su valor lo tienen en la superficie, una vez extraídos a la luz por el esfuerzo del hombre, después de haberlos limpiado, depurado, fundido y estampado o trabajado la mano del hombre, con el ingenio del hombre.

Es decir, que antes que el patrón oro, ha tenido que ser el patrón esfuerzo, como más natural elemento
activo de valor éper ses y éper accidens». Todas las cosas tienen el
valor que les da el hombre para conseguirlas, por trabajarlas, en definitiva, por el esfuerzo de trasformación
o desplazamiento.

Como elemento de cambio, persumos que tardará mucho tiempo en suprimirse el patrón fiduciario oro; pero para la regulación de los jornales, se impone lo más pronto la implantación del patrón caloría hombre.

El trabajdor, en su esfuerzo, consume una determinada cantidad de calorías constante para cada individuo en idéntico trabajo; hay un indice caldrico individual para el trabajo y variable también en los sexos.

aL caloral se produce por las oxidaciones intracelulares que consumen una determinada cantidad de elementos tróficos ospaces de ser transformables en calórico. Para poder ejecutar el trabajo, es decir, para poner el esfuerzo al pie de obra, para la conducción de este esfuerzo hasta el momento de actuar, el organismo trabajador ha consumido una cantidad do calorías, que hay que sumar a las del esfuerzo productor en el momento de ejecutarse. Estas calorías de conducción o de transporte son imprescindibles para componsar y calcular el jornal; desde el momento que la vida es imprescindible para el trabajo, y el trabajo va tan intimamente ligado a la necesidad de vivir.

Para señalar el tipo de jornal no nos importa el valor que tenga la moneda, sino el valor que tenga la caloría. Allá los capitalistas con ello, pero el trabajdor entrega calorías y no desea monedas, sino calorías que entregó: o en forma de abastos calóricos y reposo compensador, o en forma del equivalente monetario de esta calorías que queda obligado a reponer, sin reservas, para satisfacer las ambiciones del aborro esclavizador y antieconómico.

Ya se encargarían entonces los ccapitalistes» de la caloría, los actuales trabajadores sometidos al superesfuerzo y al déficit permanente, de economizar calorías; y de este ahorro saludable vendría por compensación, la inexistencia de los sin trabajo, porque todos comerían, naturalmente, de su esfuerzo; libre sobre todo.

El crédito admitido en la economia universal, representa sintéticamente la calidad de la produción industrial, la solidez de la organización financiera, que es en fin trabajo, técnica, esfuerzo humano. El dividendo que se reparte es la esupercalidado del esfuerzo, lo que hace
aumentar la cotización de los valores
industriales que representan el capital nominal más el esfuerzo productor innominado.

Ha de admitrae, sin duda, que el calor scalorfa-hombres tendis el camble correspondiente por su capacitación técnica, por las posibilidades del complejo músculo y mente individual, para la cotización del esfuerzo productor en general.



DIFERENCIACIONES ..

Afirmemos categóricamente, Alribuir a la atracción que ejerzan sobre un pueblo determinadas doctrinas lo que es producto natural del medio, de las condiciones generales, de la latitud, del clima, de la topografía—factores contra los cuales no pueden nada o pueden muy poco la voiuntad férrea y la inteligencia despierta de los individuos—, constituye una herefia científica. Es propalar un absurdo que honradamente no puede ser sostenido. Es mixtificar con sublevante descoco las verdades conocidas.

No hay semejanzas psicológicas entre los pueblos del Norte y los del Mediodia. Tampoco existen entre ellos concordancias élnicas y antropológicas. IPueden ser análogos sus temperamentos? No lo son. Ni sus inclinaciones. Ni sus aptitudes. Hasta en la manifestación de sus necesidades han existido entre ellos—suponiendo que en mayor o menor grado no existieran tedavia hoy—disparidades notorias.

IA qué son debidas? IQué lus engendra? IPueden ser producto de la influencia que elcancen en esos pueblos ciertas corrientes sociales o políticas? ISe deben a los caracteres que las luchas de todo orden ofrecen en ellos? De ninguna manera.

Esas diferencias son aquí y alli impuestas inexorablemente por el propio medio. Son la creación de los determinismos naturales. Se producen en virtud de la influencia decisiva de aquellos elementos étnicos cuyo podag es proporcional al grado en que cada pueblo conserve su unidad antropológica, pero que hasta evando ésta se ha perdido casi por completo en virtud de repetidos entronques con otros pueblos a que han dado lugar a través de la Historia casi todas las guerras, sigue manifestándose viva durante siglos, como un arrastre de herencia.

Cómo se ofrecen a la mirada esos pueblos en su aspecto primitivo? Al hombre del Mediodía todo le es favorable. Clima benigno. Suelo fecundo. un sol de fuego. Con sus caricias sazonan las frutas. Con el mínimo esfuerzo tiene aseguradas abundantes cosechas. Abunda la caen. Abunda la pesca. La vida le es fácil. Tiene asegurado el sustento sin estar sujeto a preocupaciones hondas y persistentes. Se deleita contemplando la Neturaleza.

At hombre del Norte todo le es adverso. Tierra ingrata. Brumos continuas. Ciclo inclemente. Mor tempestuo-so. No abunda la caza. Difícil la pesca.

No está jamás seguro del mañana. Ni siempre recoge el fruto de su esfuerzo. Ha de ser forzosamente calculista. Y ha de crear necesariamente un método.

Los hábitos que tales condiciones imprimen en los individuos sobreviven a través de los siglos.

El Mediodia da más ortistas que el Norte. El Norte da más espíritus organizadores que el Mediodia.

La organización es hija del método, del mismo modo que el arte es hijo de la vida contemplativa...

GUSTAVO.

AVISO

Se encarece a los compañeros de los Comités de relaciones Regional y Local, de Barcelona, de "Amigos de Solidaridad Obrera", pasen por la Administración del mismo, a las 7 en punto de esta tarde, para un asunto urgente. El Comité Nacional de Relaciones. TEMAS

SOBRE ORGANIZACION

Queremos que no se nos confunds. Si defendemos tan fervientemente la erganización, no queremos de ningún modo manifestar que es un bálsamo para toda clase de enfermedades. Sabemos muy bien que en primera IInea está el espíritu que anima e inspira un movimiento; cuando falta ese espfritu, para nada sirve la organización. No se pueden resucitar muertos corganizandolos». Lo que si afirmamos es que allí donde realmente existe el espíritu y donde existen las energias necesarias, es la organización de las fuerzas sobre las bases federativas el mejor medio para alcanzar les resultades más grandes. En la organización hay un campo de actividad para todos. La estrecha cooperación de los individuos teniendo por objetivo una causa común, es un medio poderoso para el levantamiento de la fuerza moral y de la conciencia solidaria de cada miembro. Es absolutamente falso el afirmar que en la organización se pierden la individualidad y el sentimiento personal. Todo lo contrario. Justamente por el constante contacto con iguales se despliegan las mejores cualidades de la personalidad. Si se entiende por individualismo nada más que el constante pulimiento del propio yo y el ridículo temor de que en todo contacto estrecho con otros hombres reside un peligro para la propia persona, se olvida que justamente ahf yace el mayor obstáculo para el desarrollo de la individualidad. Cuanto más estrechamente está ligado un hombre a sus prójimos y cuanto más profundamente siente sus alegrías y sus dolores, más hondo y rico es su sentimiento personal y más grande su individualidad. Se puede afirmar tranquilamente que el sentimiento personalista de un hombre se desarrolla directamente por su sentimiento social.

Por eso el anarquismo no es contrario a la organización, sino su más ferviente defensor, claro está que suponiendo que se trate de una organización natural de abajo arriba que nazca de las relaciones comunes de los hombres y encuentre su expresión en una cooperación federativa de las fuerzas. Por eso se combate también toda imposición de esa cooperación desde arriba sobre los hombres; porque una cooperación así destruye las relaciones naturales entre ellos, que es la base de toda organización real y convierte a cada individuo en una parte automática de una gran māguina dirigida por prividegiados y que trabaja para determinados intereses particulares.

Se puede opinar, como Malatesta, que todo el peso debe reposar sobre la organización de los grupos anarquistas y de su unión federativa; o como Kropotkin, que afirma que los anarquistas deben continuar con sus pequeños grupos y depositar todo el peso de sus actividades en las organizaciones sindicales. Se puede hasta afirmar el mismo punto de vista que James Guillaume, el valeroso compafiero de luchas de Bakunin, para quien no debe hablarse siguiera de organizaciones anarquistas especiales, sino que todo consiste en trabajar exclusivamente dentro de los sindicatos revolucionarios. Estas son las disparidades de criterio que se prestan a discusión; pero, de toda maneras, queda establecida la necesidad de la organización.

Justamente ahora, antes de que se avecine cualquier tempestad, es más urgente esa necesidad. Las contradicciones sociales se han hecho más palpables en todos los países y enormes masas del proletariado están aun dominadas por la creencia de que el uso de la violencia estatal por el mismo proletariado, lo coloca en condiciones de resolver el problema social. Ni el derrumbamiento espantoso de Oriente puede curar a la ma-

yoria de ese engreimiento. Es absurdo pensar qu el socialismo estatal perdió su poder fascinador sobre las masas. Es todo lo contrario, y por encima del mismo debe colocarse, frente al espíritu de servidumbre general, el cideal de libertado y de socialismo. Una lucha, una lucha árdua contra todas las fuerzas de la tirania y contra todos los idólatras del poder y del dominio, sea cual sea la mascara en que se escuden, es nuestro primer deber. La suerte de nuestro porvenir próximo está sobre la balanza de la Historia. Deben, por lo tanto, unirse todas las fuerzas en una gran alianza y abrir las puertas para un porvenir libre.

REVISTA DE PRENSA

"EL SOL"

Ve con agrado la supresión del consercio resinero, ya que esto suponía el monopolío de este servicio que como tantos otros ereo la dictadura del general Prim de Rivera Termina diciendo que esto era para arreglar en algo los déficits con que se liquidaban los presupuestos que tanto se aumentaron con la alocada política financiera.

"EL DEBATE"

Refiriendose a la apertura de las Universidades afirma que ni ellas ni los estudiantes deben servir para fines políticos. Si alguna vez sirvieran para ello, no sería sin prostituir antes su propia y genuina naturaleza.

En ningún país det mundo donde las Universidades gozan de vida propia se las ve merclarse en agitaciones políticas.

Una vez más llegamos a la concinsión de la autonomía Universitaria. Para ello había que elaborar previamente el Estatuto universitario sobre los métodos de mayor crédito en Europa y er, América, Dentro del Estatuto el gerente de la Universidad será árhitro supremo de los destinos de la mir-a, sin que ningún ministro hiciese solidaria de su política a la Universidad, para quebrantar la situación de otro ministro o de otro ministerio.

El mismo periódico añade que el Código de Código de 1928 no es el Código de Galo Ponte ni el de la Dictadua, sino de la Comisión de Códigos, cuyos hombres se dedican ahora a combatirlo con saña. Dice que el que debe solucionar este asuntos es el Parlamento. Pone de relieve la serie de organismos y centros que se crearon antes de la Dictadura por medio de decretos y aun subsisten y termina diciendo que si tantas ganas hay de que esta cuestión se resuelva por el lamenta no comprende por que se ponen trabas a la constitución de éste.

"EL SOCIALISTA"

Dice: Lo que se desprende de las cartas que se han cruzado entre los señores Cambó y duque de Maura, es lo siguiente:

El duque de Maura ofrece a Cambó las fuerzas mauristas. Cambó, geperalisimo del ejército en proyecto, las acepta. El duque de Maura opina que hay que salvar a España. Cambo también, y que, además, hay que salvar a Cataluña (léase a la plutocrcia catalana). El duque de Maura es católico, monárquico y constitucional. Cambó es monárquico y constitucional, por ahora, luego veremos, Sobre Cambó no se pueden hacer apnestas. El duque de Maura ni quiere ni la revolución ni la dictadura. Cambó tampoco. No hay ambiente republicano en España. Aqui no ha pasado nada; no puede pasar nada. Se formrá y gobernará el partido centrista. El duque de Maura y Cambo se dan un abrazo.-Atlante.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

1,

T. 80:15

IMPRESIONES

LOS CALABOZOS Y LAS QUINCENAS

Una detención deficilmente puede impirar un artículo estadístico. Las imágenes que desfilan por nuestra mente durante el enojoso trámite de una detención, pasan fugaces, aprisa, en presencia de las más tiernas impresiones aún vividas en libertad, y no se detienen a formarse, a traducirse en problemas que se planteon a la inteligencia, sino de una manera general, inconexa, quebradiza.

Altas horas de la noche. Calma y presencia de la policia. Un registro. Revoltijo de enseres, de libros, de papeles amontonados, sin orden. Un "venimos a por usted", así, como si "usted" fuera media libra de arroz, o un queso de bola. Después, atestado, minuta—y minutos de eternidad—, alguna frase de ritual condolencia... y al pozo.

Al pozo frío, obscuro, sucio, que es el calabozo. Alli se entra de la misma manera a altas horas de la madrugada, que a mediodía, En el momento de entrar, se suspenden todas las reglas de la vida, ya que, mientras, la policia o los jucces se están preocupando de tu destino. De to destino a la cárcel o a la calle. Las deliberaciones más cortas duran Y mientras éstas llegan, alli estás. Se come casuelmente... o cuando el ordenanza quiere o puede, y ha termi-nado de barrer, levantando millones de miasmas envueltas en pesadas nubes de polvo. Y se duerme de pie, que es la manera más cómoda y más segura para que los huesos de uno no se conviertan en plmiento molido ni se conquiste una pulmonia.

Los asientos son duros y frios, hechos de cemento, por una mera cuestión de economia: la madera, aunque es más humanitaria que el cemento para dormir sobre ella, tiene el inconveniente que es más cara porque se estropea más pronto. Además, en verano evita molestos huéspedes, que se convierten en terribles aliados del sistema carcelario. Las paredes del calabozo están alicatadas, seguramente para que pueda haber más limpleza, si se presenta la ocasión, o para que puedan crecer las uños de los detenidos. Las puertas son de importación americana. El hierro y la mano de obra, posiblemente son de prodección nacional, pero el sistema es de importación. ¡Muy bonitas, muy bonitas! Son mejores y más artísticas que las que tienen las fieras del par-

Pero lo más interesante del calaboto es la concurrencia, el desfile de sus desdichados habitantes.

"Uno entra allí como un gato en el meo cuando su amo cambia de piso. Me recuerdo por dónde entré. Pero no he podido averiguar por dónde salt. Y que conste que no fui objeto del alucinaciones, ni el negro panorama obscureció mi vista. Hasta he de decir que se me trató "gentilment"...

Tumbado sobre el duro y frío asiento se adivinaba-no diré que habiauna persona. La carne y huesos alli amontonada que por supuesto, hahan de ser una persona, un ser humawo, estaban arropades con un gaban negro y deteriorado. Sin necesidad de hacer literatura, sólo diré que aque-No era reprimente y repelente. No son las dimensiones del espacio que te rodean lo que oprime el espíritu. Es aquel hacinamiento de miserias. La impresión surge de una realidad con etra realidad. Es el instante en que se separa un minuto de nuestra existencia, dividido en dos mundos opuesbes. La libertad, de un lado; el calabozo, de otro. Es como si dijéramos la vida v la muerte. Aquel cambio brusco de vida desborda sobre nuestro cerebro un torbellino de ideas indescriptibles, y la sensación que sentimos de depresión no es más que el esfuerzo que supone realizar el incontenible instinto de convervación frente al dique que le coone la frialdad de nuestra inteligencia. He visto a muchos hombres llorar en trances así. Estos son los que ann no han sido maleados por la vida. En etros, se exasperan más y más las buferas de un espfritu, Pero en unos y otros pronto viene la reacción y la adaptación al medio. Incapaces de hallar una salida ancha y luminosa para sus almas, se engañan a si mismos entregandose a un jorgorio que no sienten. A mi-lo siento por los lectores-; me ha inspirado este articulo!

Después de dos o tres horas, durante las cuales he ensayado mil poeturas para poder dormir un rato, sin conseguirlo, lo que yo adivinaha que era una percona ha empezado a moverse. El negro gabán se convulcionaha como una montaña en explosión, y ha salido un enerpo de hombre. De pronto no me la visto, porque yo estaba echado en un rincon. Pero ha dado umos pasos. Se ha restregado los ojos perezosamente, y

mientras se desperesaba, como un gato cuando encorva el espinazo, hemos iniciado la charla:
—Crel que estaba solo... No os he

-Cuando entré-le respondidoeran las tres y media. Dormiais profundamente.

oldo al entrar.

Ha dado dos vueltas al calabozo.

Después, parándose, me ha dicho:

—¿Venis por cuestiones sociales?

—Si.

-Lo he conocido en la cara. -Muchas gracias.

Más puseo. Una larga pausa. Y después, rompi yo el silencio: — Hace mucho que estáis aqui?

-Dos dias, y después de pasar una noche en Ataraxanas.

No quiero inquirir más. ¿Para qué? Era un dato que precisaba para calcular lo que yo tendría que estar en el "pozo". Pero, como dice el adagio (de producción nacional), "el hablará si es español"; así ha resultado.

—Yo no sé nada de nada. Me ha pasado una cosa muy extraña. (No inserto la historia detallada por no considerarla necesaria). Su intérprete resulta ser un obrero, acusado de robo sin serlo, para satisfacer la venganza de un enemigo, confidente de la policía y tratante de blancas). Pero yo no soy ladrón. Si estuve en la cárcel fué por intento de violación. Pero por robo, no.

Ye no be querido sonreirme ante el ilorismo.

Serian las nueva de la mañana. Los cerrojos han anunciado más ingresos. En nuestro—¡qué bien suena la palabra "nuestro" cuando se trata del pozo!—calabozo, han metido a otro. Un jovenzuelo de 18 años. Su hoja histórica en Barcelona. "Diez y siete dias en Barcelona. Esta mañana he salido del "talego"—el talego es este "suntueso hotel"—a las siete, de cumplir una quinta. Han dado una batida y me han cumplido; me cagué en sus muertos.. Pero si no es por un taxi, que me ha seguido, no me pillan. Ese Arturito y el Chaval me han cogido. Pero por el taxi, que por pies y na hay".

En 17 días que lleva en Barcelona ya sabe que la policía de Madrid no persigue tanto a los rateros de abajo, al proletariado del robo. Este jovenzuelo, que tenía más hambre que un profesor de párvulos, ahora estará "empalmando" unas quincenas con otras.

Pero se ve que hoy ha sido un día de mucha actividad de la policia. Los ingresos han mermado, Poco a poco el calabozo se ha visto lleno. El humo de los cigarros, la respiración de todos, el vocerio, matizado de groserias, de interjecciones violentas, han sido una cosa insoportable. Sin aire, ni luz solar, el calabozo era algo así como una visión dantesca convertida en realidad. El casco negro, la silueta del guardia, eran lo único que me hacia comprender que viviamos en una época de civilidad... En doce horas, un solo tema ha sido el objeto de las conversaciones: las quincenas, Sobre esa desdichada "familia social" que vive del robo, pesa hoy la más tremenda de las arbitrariedades a que da margen la arbitrariedad en interpretación de las leyes de orden público en España. Es más, yo he podido constatar claramente, oyendo vivos relatos de la existencia de estos desgraciados, ante cuya realidad vivisima ha de sangrar el corazón de toda persona que no lleve bajo la tetilla izquierda un pedaza de adoquín. Entresacaré dos muestras, oídas por mi, mientras unos a otros se contaban los pasajes más destacados de sus vi-

"Una prima mia me inició-pres-

cindo del lenguaje realista-en el placer sexual. Durante varios dias, todo fué bien. Pero uno de ellos fulmos sorprendidos por la hermana de ella, Yo tenia 13 años. Por temor, hui del pueblo, Vine a Barcelona, y empecé a trabajar. Trabajar y buscar novia era mi vida. Un dia ful a un café-él cita el café-y me puse a jugar al billar junto con un individuo. Al poco rato, se presentó un policía y nos hizo seguir a los dos. El otro era un profesional, y en vano dijo que yo no tenia nada que ver con él. Se me llevó detenido, siendo esta la primera quincena, Al salir del trabajo había perdido la colocación. Pero más tarde lo hallé. A los pocos meses, el mismo policía, mientras estaba de tertulia con unos amigos, se me llevó detenido, sufriendo la segunda quincena. También perdi el trabajo, pero después logré hallarlo. La ter-cera no me salvó ni el capazo de las herramientas del trabajo, pues al pasar por un lugar donde había un corro de individuos jugando a las chapas, se armó bronca, y la policia me echó mano. He sufrido custro quincena, pero no me he convertido en ladrón".

Pero así como éste supo o pudo

Lo que no puede decir SOLIDARIDAD OBRERA

lisce pose un processió polífico cogió el Obligo de Galo Ponte con des dedos, la levantó en alto ante el Tribunal jusquelor y elijo:

 Arrojo al suele esta busura para que tuego los encarguños de la limpieza la barran.

Y Aleala Zamova ha dichec

—Se trata de un Código cuyos ejemplares debieron ser recogidos por la policía, ya que puede considerársele como un verdacdro cuerpo de delito.

Hay un articulo— el 13—de la Constitución del 76 que garantiza al ciudadano ciertas libertades, como la de decir en voz alta y con palabras escritas lo que piensa de la cosa pública. El artículo 13, arrinconado durante años en España, reaparoció durante des breves momentos en la ciapa de mando de Berenguer. Después, como es sabido, llegaron en tropel a las altas esferas del Peder los hombres que habían estado en el limbo político años y años, y se han puesto a disfrutar de los beneficios de la supresión del artículo.

Cada hora tiene su afáns—ha dicho uno de éstos. Esta frase resume el estado de us conclencias. El afán de estos hombres en 1923, en 1924, en 1925, etc., etc. era poder hablar alto. El afán de ellos mismos en 1981 es que nadie diga nada.

De «Heraldo de Madrid».

IABAJO EL CODIGO GUBERNATIVO

De un notable artículo del estedifitico don Luis Jiménez Asúa en «La Libertad» de aMdrid.

«Nada de retoques depurativos; nada de fingimientos de ecuanimidad. Los Colegios de Abogados y el pueblo consciente claman al unisono porque la ordenanza penal de 1938 cancele su legitima vigencia. Un Código, por disparatado que rea, es un cuerpo orgánico, un ente vivo. No es posible cortar an ál sin que perezca todo. Suprimir unos artículos y dejar subsistentes otros es faena Imposible.

Además es falso que ese documento contenga avances científicos y que el arbitrio sea de ordinario favorable al reo. En mi libro «Al servicio del Derecho penals-recientemente publicado-demostré los errores de técnica comotides por quienes lo compusieron, sefialé la desfavorable crítica que ha merecido a los especialistas extranjeros bien informados e imparciales. y puse patentes las injusticias que acarrea en los casos más graves su rigidez en la aplicación de las penas. Sirva de ejemplo el parricidio de Consuelo Puente, que hubo de ser condenada a veintitrés affos de privación de libertad por el Código faccioso, y que con el auténtico Oddigo de 1870 hubiera podido se rpenada con doce años y un día de coclusión.

Pero aunque fuera cierto que en contados casos esa ordenanza dictatorial beneficia a los delincuentes, el Colegio de Abogados de Madrid, cuyo informe ahora se reclama, no puede volver sobre su solemne acuerdo de 12 de abril de 1990, en que aprobó por aclamación la ponencia firmada por Sánchez Román, Fernández Clérigo, Pedro Rico, Pérez Ubeda, Barrena y por mf. El dictamen de ahora debe limitarse a repetir: «El Código penal gubernativo, impuesto per real decreto de 8 de septiembre de 1928, previo acuerdo del primer Consejo de la Dictadura, adolece, por esta sola razón, de ilegitima procedencia, que, sin mejor argumneto, reclama con radical energia de la justicia la inmediata desaparición de unas normas sancionadoras de tan bastardo origen.»

Leed y propagad «Solidaridad Obrera»

vencer la causa que a muchos centenares de hombres los convierte al
robo, a este otro le pasó todo lo contrario: "Yo tenía 23 años y era el hombre más sano del mundo. Era labrador y me gustaba trabajar. Pero no
como bestia. No sabía lo que era
quitar ni una aguja a madie. Por estar
un dia tomando café junto con unos
profesionales, me dieron una quincena. Desde entonces soy más ladrón
que Pernales".

El procedimiento de las quincenas convierte en ladrones primero, y después se emplea como el procedimiento más inquisitorial que imaginarse pueda. Yo lo he visto y la afirmo.

JUAN LOPEZ

THE RESIDENCE OF THE PARTY OF T

DESDE VALENCIA

Oportunismo o mejoras por decreto

A quienes concomos las habiles andanas de los que centan las excelencies de la organización corporativa, no pueden sorprendernes las notas en que aparateramente as anuncian aumentos de salario para los trabajadores de un Ramo, a pesar de constarnos que éstos, en una proporción no inferior al 90 por 100, no han delegado a nadie para intervenir en tales negociaciones.

Pero es cosa que no importa a los que se obstinan en atribuirse una representación que nadie les ha conferido ni piensa nadie conferirles. Lo importante para ellos es hacerse vistbles, sun cuando no sen más que a título de pobres comparsas, en el momento que clos amos; se disponen a lanzar unos huesos, sabiendo de antemano que ello servía para dejar en suspenso objetivos de mayor entidad, a cuya realización se encaminaban los trabajadores días pasados con impetuosos bríos.

Es cuestión de oportunismo patronal, pero tan mal enfocado, que no logrará acallar más que de una manera fugaz, momentánea, el descontento. Tan pronto la organización obrara sea reintegrada a su funcionamiento legal, se verá la certeza de lo que afirmamos.

No pueden apuntar en el haber de sus conquistas el actual decreto patronal de mejoras, quienes carecen de una organización con personalidad, ante la cual tengan que ceder aquellos que, según está probado, no admiten otras razones que las de la fuerza. No, no pueden cantar victoria los admiradores de Aunés. Los Comités paritarios, tan malos como costosos, han fracasado estrepitosamente. Quienes recibieron con alaridos de regocijo la promulgación del sistema corporativo, no pueden exhibir los estimables servicios que esta dictatorial disposición haya prestado a los trabajadores. Sin embargo, no falta quien, ponderando al infinito el enovisimo talisman, lograha que los crayentes cifraran en él las mayores esperanzas. IYa tenemos la clave-decian para impedir el 90 por 100 de los despidos! Ya no sería posible el mal trato de los encargados. Pronto iba a ser un hecho ia remuneración con arregio a las necesidades de quienes, con su esfuerzo, crean la riqueza que injustamente otros detentan. Era squello el alborear sonriente de la tierra de promi-

Pero el edificio aquel se vino abajo cual castillo de naipes. Y de los que habían cifrado tantas esperanzas en el, selo quedarán aquellos que desempeñan cargos retribuídos con espléndidos sueldos, y aquellos otros.... que esperan desempeñarlos mañana.

Les primeres ensayistas del sistema fueron los tranviarios, que lograron varios despidos. Los segundos, los electricistas, que los cosecharon en gran escala. Y los que más se ufanaban de haber dado en el clavo y de haber descubierto la maravilloza panacea, fueron los del grupito metalurgico, que hoy quiere ptrocinar el decreto patronal de mejoras. Estos se desenvolvieron en una ecfera más amplia al principio de la organización corporativa. Cuando se premuigó el decreto que condicionaba los contratos y salarios en las obras públicas, intentaron bacer cumplir las disposiciones elegaless. Y a sus requerimientos se contestó con despidos en masa, sin que los organismos oficiales, iclaro estál lo pudieran im-

A principios del 29 se hablaba de un contrato de trabajo, en el que,

OBREROS!

Purgad a vuestres bijos

Purgad a vuestras esposas

Purgues vecetres mismes

con el fameso purgante

«Sucre de Maduixes»

(Azioer de Fraces Yallverdi)

Nince, 20 cts.-Mayores, 10 cts.

aparte de varias mejoras de carácten moral, se daha como acquro el cetables cimiento de catagrias con jernales fabulcaca. En Marzo del 30 se nome braron comisiones de taller para la cla ilicación de categorias. Señaban con unas cimilicaciones matinfactorias. Daban la seguridad de que la seriam. Y cuando se creía llegado el momento de gozar el nuevo régimen de salarios, se repitió, en mucha mayor escala que las veces antariosos, la racha de los despidos, iY ne se listraren de la tormenta ni les mise mos clasificadores!

Pero los hechos no habían aleccios nado todavía suficientemente. Precisaba renovar la fe, dar culor a la creencia. Y para que ésta no desfallocciera, se promulgó el tan esperado contrato de trabajo, que, prometiando no olvidar los aumentes de salario, especificaba condiciones que, por ser conquista del obrero, son arraigada costumbre del presente, además de codificar de manera injusta nuestros deberes, dejando la puerta abierta para que los que mandan sigan apoyando los talones sobre nuestros posechos.

Lo mismo fueron autorizados entonces para elaborar el contrato de trabajo que lo han sido ahora para decretar el aumento de salarios.

La irresponsabilidad no puede dar de si más que inmoralidades.

Y en estas lides son meestres los dirigentes sin dirigidos de la Fee deración Metalúrgica Valencians....

FRANCISCO FENOLLAR

Valencia, Marzo.

DESFLORACIONES

EL PERIODISTA

Hay excepciones, pero en su mayoría, el periodista se ladea y se incrusta entre la pequeña burguesta.

Para él es una bajeza que lo comparen con un trabajador manual. Se cree un escogido, un ser superior, un hombre de clase.

No creáis que el amo le paga bien esta sumisión. El periodista vive mal, y vivirá peor, si con sus sinuosidades o bombos no se procurara otros merdios de subsistencia.

Las instituciones oficiales son au refugio. Alli tienen su vaca de ubres flácidas, y nada de esfuerzo. El empleo, la nómina es su mira, su fita ideal.

El, aspira a pasear con los hijos del amo, en frecuentar sus lugares, en incorporarse a su clase.

Las luchas de los trabajadores est pro de su liberación, las peticiones obreras, las huelgas y conflictos económicos los juzga como cosas ordinarias, como piebeyez.

¡Si viérais, al comentar una detención policiaca, con que fruición pone la palabra sujeto! Esto no quiese decir que el "sujeto" sea un hombre que trabaja de las ocho de la mañana a las tantas de la noche, mientras que él cobra un sueldo de la Diputación o del Ayuntamiento, sin presentarse nunca a la oficina.

La medida de su contextura la dari sus entidades colectivas. ¿Verdad que han ocurrido coars durante la Dictadura? Pues ellos, no han tomado ni una decisión, ni han mandado una sola protesta. Su existencia de clase queda reducida a organizar heneficios para su Montepio, que después pegan con elogios ditirámbicos a los artistas y empresas.

En estos últimos tiempos, acuciados por la injusticia de arriba, su han podido cotejar los grados de civilidad y hombria de muchas corporaciones Los médicos, los estudiantes, los abogados, los obreros, todos han tenido momentos de dignidad y valentía... 1Y los periodiatas?

Ellos, los más vejados, han soportado cada día las mutilaciones de su trabajo, la deformación de su labor con una indiferencia digna de un conejo de Indias.

NOTA IMPORTANTE

DE LA PEDERACION UNIVERSI-TARIA ESCOLAR DE CATALUNA Y BALEARES

«La F. U. E. de C. y B. Indien a les "Asociaciones que recomienten a sus asociades la mistencia a clase el 7 del corriente, día considerado por la Diciadura como fierta remitificial. SOLIDARIDAD OBKERA

ASPECTOS

LA DESPOBLACION DEL CAMPO

Al consignar hace unos días el estado comparativo y estadístico de la situación de la propiedad rústica en nuestro país, decían las cifras arrancadas de la «Memoria de la Dirección de Propiedades», que España posee 50 millones de hectáreas de tierra de cultivo, y de ellas, 19 millones de incultas.

Lo primero que se nos ocurre preguntar es: iQué rendirían estos treinta y un millones de hectáreas, hoy laboradas de forma primitiva y sin plan, con una socialización industrializada de manera competente y moderna? ¿Cuánto producirían estos 19 millones de hectáreas incultas destinadas a cotos de caza, cría de reses bravas o en completo abandono de sus propietarios?

Teniendo la tierra inculta, sujeta la cultivada a una concepción despótica, trabajando los jornaleros más aptos un promedio de cinco a siete meses por año con jornales miserables, con medidas draconianas en los contratos de arrendamiento y de aparcería... ¿Qué tienen que hacer los campesinos?

Si su vida es dura e ingrata, su alimentación escasa, su trabajo penoso, su lecho la cuadra, rotas y maltrechas sus ropas, famélicos sus hijos, si llevan una existencia vegetativa, si las privaciones les aniquihan... ¿Qué deben hacer sino abandonar la tierra?

Pero no son ellos los que se van, es el hambre quien los echa. Salen de sus pueblos con los estómagos vacíos, con sus carnes esquilmadas, con sus ojos doloridos, con el ajuar en las espaldas, buscando la ciudad de la abundancia pera saciar su hambre legendaria.

Una vez en la ciudad enmpiezan sus nuevas penalidades. Las plazas están ocupadas. El patrono tiene una superabundancia de brazos, los trabajadores especializados también se ofrecen a precio infimo y ellos son los preferidos. El campesino, el arrojado de la tierra, continúa su peregrinación en busca de trabajo, hasta que la ciudad lo arroja de nuevo o lo devora.

Mientras tanto, esta sociedad crustiana, estos poderes paternales, estos terratenientes caritativos, continúan poseyendo el usufructo de la tierra, tienen cotos inmensos para que los señores puedan divertirse cazando, posen extensiones quilométricas para la cría de reses bravas con que abastecer la fiesta nacional, e inclusive, pueden permitirse el lujo de abandonar las tierras, dejándolas yermas e incultas, sin que por ello pierdan su derecho de posesión.

te panorama! Y encima de esto, simulan que pretnden resolver el prohlema de la despoblación del campo.

A tal fin. han creado unas institucio-

nes oficiales y amorfas, fundadas por los mismos propietarios de la tierra o por sua representantes en el Poder, que facilitan unos billetes de caridad para que los obreros desocupados puedan reincorporarse a sus pueblos respectivos, a la par que lanzan al viento el burdo pretexto de que el trabajador del campo está infectado de neomalthusiasmo, como si quien perece de hambre pudiera preocuparse de estudiar teorías.

Como se ve, el program para resolver o atenuar la miseria del campesino es tan burda como mal intencionada. A los gobernantes y a los terratenientes les está vedado pensar que la causa de la despoblación del campo y la tragedia de los trabajadores sea una consecuencia de la propiedad privada, del uso y del abuso que hacen de la tierra sus actuales amos.

A ellos no les dicen nada estos 19 millones de hectáreas incultas, no pueden suponer que entregando estas tieras a los trabajadores, facilitándoles medios para hacerias producir, implantando una repoblación forestal adecuada, aprovechando el agua que se pierde por falta de canalización, desarrollando un plan de política agraria inteligente y al día, podían reincorpararse estos campesinos errantes, que buscan trabajo en vano por las ciudades, en sus lugares de origen y convertirse en verdaderos productores de riqueza.

Estas ideas son disolventes, tales cosas sólo las sostienen los enemigos del orden y de la patria. ¡Ellos hacen lo que quieren, por algo son los amos! Por esto fundan instituciones donde hacen descubrimentos como el que hemos señalado del neomalthusianismo, y ponen sus sentimientos filantrópicos al servicio de dar billetes de ferrocarril a los obreros desocupados, con la sana intención de que si no comen, al menos que viajen.

Un sarcasmo encima de la miseria. Y lo más doloroso es que ante este problema es inútil hacer reclamaciones, solicitudes y campañas. El terrateniente español es de los que dicen: «Húndase el mundo y sálvense los principios». Para ellos los principios es el sentido feudal de la propiedad privada.

Ahora, que esto no quiere decir que el día que los campesinos hambrientos levanten el puño, airados, que no se apresten a hacer concesiones. Pero entonces será tarde.

Javie de LAS

AVISO

Para el soñor Lorenzo Pahissa tenemos una carta en la Administración.

Problemas tranviarios

Alerta cobradores; se va propagando con insistencia por algunos jefes de estación, la idea, de que la compañía quiere impiantar el cambio de servicio a los cobradores cada tres meses, y assotros no podemos conformarnos sin nuestra protesta, porque la unánime aspiración del personal de cobradores es la de que se nos conceda eturno fijos al igual que a los conductores, por ordne de antigüedad.

¿Que se opone a que una mejora que solicita el referido personal y que sóle beneficios puede reportar a la compañía se implante?

Solo una razón que es un absurdo opone — indirectamente — la compafila, y que nosotros debemos rechazar con energía si nos preciamos de hombres de más recta conciencia y moral más elevada, que los que se lanzan a tales suposiciones.

La razón que se opone (debería sourojarnos admitiria) es, que la constante relación del personal de cobradores con los mismos pasajeros, podía dar lugar a contubernios inmorales por parte de algunos de ellos.

Pero a ese absurdo, nesotros opondremos razones concretas; la compafía tiene desplazado por las diferentes líneas un cuadro de 70 inspectores y 70 vigilantes que le cuestan diariamente 1,400 pesetas.

Esos señores, no tienen a su cargo otra misión que la de vigilar esas supuestas inmoralidades, y siendo así nosotros nos permitimos preguntar.

¿Para qué sirven estos inspectores y vigilantes? Porque si no cumplen con la misión que tienen encomendada la compañía debe suprimirios, y si no tiene confianza en los mismos también (yo por mi parte debo confesar que no los necesito).

Para corregir eses supuestas inmoralidades que sólo existen en la mente calenturienta de sus propugnadores, no cabe otra medida que la de retribuir convenientemente al personal, única manera de apartar toda la malevolencia que se les quiere atribuir, pues sabiéndose a cubierto de todas exigencias económicomorales no creo fuera necesario poner tan siquiera en tela de juicio la conducta de ninguno de ellos.

Otra razón muy fundamental por cierto que podemos oponer, es la de que el personal pudiendo establecer de continuo las mismas horas para las comidas, gozaría de una salud más perfecta que ahora, pues los continuos cambios de horario a que está sometido su organismo, según opiniones médicas, no produce más que trastornos en el mismo.

Cremos también poder demostrar, que tanto la compañía como el público y los mismos empleados, saldrían ganando con ello mucho, puesto que conociéndose mutuamente se evitarían muchos incidentes y accidentes que hoy son posibles por la incomprensión de unos y otros y eso no creo fuera ninguna pérdida para la compañía.

Finalmente tendremos que decir.

LA REACCION

LAS CONVULSIONES DEL AGIO

El ambiente nacionalista en que se mueve, no sólo la vieja Europa, sino las razas más distintas y los pueblos más diversos en civilización y cultura se esfuerzan algunos en presentarlo como producto de post-guerra y precursor de futuras épocas.

Sin embargo, el movimiento de aquel agitado Mussolini de los años de la guerra no habría tomado el carácter de absorción estatal que hoy tiene de no haber comprendido con su instinto de conservación la Iglesia y con la habilidad de su agiotismo el Capital que era necesario un nuevo mito que encadenara con fuerte yugo al pueblo que en los espasmos de su dolor amenazaba romper todas las cadenas. Y así la sangre derramada en la marcha sobre Roma sólo sirvió para circentar las instituciones vacilantes.

Tras él van surgiendo por toda Europa los grupos fascistas, Casco de
Acero, Heimweher, partido Lappo y
otros muchos, por no incluir al de
nuestro astrakanesco Albañina, que
germinaron en el fuego de la incultura
y se extienden y propagan aguijonados
por el parasitismo cosmopolita.

La razón de la protección dispensada por las columnas tradicionales de la actual sociedad, Iglesia y Capital, a este verdadero terrorismo, no es de cificil comprensión. Debilitada o desaparecida la primera, vislumbró que fomentando el nuevo culto a la diosa Nación, no era dificil encaminar a los que se creen la vanguardia de los pueblos por las antiguas sendas.

En cuento al Capital, que ya, queriendo amoldarse al curso de tiempos se había dejado limitar por las tendencias socialistas, vió en el horizonte el alborear de la suprema limitación, alocado, frenético, acudió a oponerle las tradicionales fuerzas de reacción, que encontró transformadas en toda la gama variada del social-fascismo.

Toda la locura histérica que se encierra en esta doctrina, es la que lleva a Mussolini a entonar loas a la belleza de los cañones y ametralladoras y a los secuaces de Hitler a asesinar a los valientes detractores de la catástrofe en que de nuevo quieren precipitar a los pueblos.

Esa exaltación irresponsable, la que ha llevado últimamente Tardieu a hacer declaraciones de un supernacionalismo peligroso y a Albiñana, aunque sólo lo ciro como el clown en e circo de estos paladines del nacionalismo, a ofrecer para las "glorias de la patria" su brazo y el de los quinientos mil afiliados con que cuenta (?)

M. H. MARTIN CEBRIAN. Granada.

UNA CARTA

Del Sindicato de Ferroviarios Andaluces y Sur de España

Sr. Director del periódico SOLIDA-RIDAD OBRERA, Barcelona.

Muy sellor nuestro:

Nos complace comunicaros que agradecemos las campañas periodísticas empleadas por eas Redacción; también rogamos, en nombre de los forroviarios de Andaluces y Sur de España dar un voto de censura al periódico titulado «El Imparcial», por su falta de conocimiento al insertur un artículo en su diario nada beneficioso para la clase trabajadora del carril,

Rogamos den cabida en su número periodístico lo tratado en la reunión celebrada el día 28 del actual y que en ella se expresa el sentir de los ferroviarios de Andaluces y Sur de España, y que dice así:

Primero. Hacer un llamamiento a todos los ferroviarios españoles en plazo breve, para unificarnos todos y

que por lo menos se diga claro que lo que aquí tenemos a bien expener no se nos concede, porque la soberbia es más grande que el interés de una causa justa.

UN TRANVIARIO. P. Suárez.

solicitar del Gobierno las mejoras anteriormente pedidas, las que, de no resolverse en el plazo que se le fije, habrá que adoptar medidas poco agradables.

Segundo. Protestar de los argumentos hechos por las Empresas ferrocarrileras sobre beneficios que no son ciertos, pues éstos no los perciben más que la infinidad de jefes privilegiados que existen, influenciados de las Compañías, pues la paga extraordinaria son devengos de las mensualidades que se perciben; los Economatos, a pesar de ser Cooperativas sostenidas por nosotros, los articulos están más caros que en ninguna otra dependencia; los anticipos no los conceden aun cuando existe un fondo creado por las multas y demás, siendo invertido por las Compañías; y todas estas circunstancias queremos hacerlas presente a la opinión pública-

Como entendemos que esto no puede perjudicar en nada el orden pesiodístico, somos en dirigirnos a ustedes para que nos reciban este escrito y a la vez lo publiquen, ampliando otachando lo que necesariamente impa que desglosar.

Gracia que esperamos merecer de ustedes, y entre tanto quedamos a su disposición suyos afmos. S. S. que s. m. e. Por la directiva: El presidente, Juan Moreno: el secretario. P. Suúrez.

LOS PELIGROS DE LA IDEOLOGIA NACIONALISTA

PARA

LA LUCHA LIBERADORA DEL PROLETARIADO

Por RUDOLF ROCKER (4) -

al movimiento obrero del de la "politiqueria" de la burguesia radical.

Se trata de poner frente al mundo del capitalismo el del trabajo organizado, que, inspirado en la idea socialista de verdadera solidaridad, aspira al fin de toda clase e explotación y de represión y este objetivo es la base de todos sus métodos prácticos. Esto sólo hace del movimiento obrero un factor independiente en el seno del orden social capitalista y portador además de un nuevo principio de cultura.

Todo grande ideal social que sea capaz de impulsar adelante a las masas y de inspirarles del espíritu de un nuevo porvenir no recibe fuerza y calor de vida más que si se manifiesta practicamente en todas las enestiones de la vida obrera y en el sentido de sus aspiraciones originales. Un movimiento obrero que busque su salud en la prosperidad económica y política de su propio país sin cuidarse de si esta prosperidad

está adquirida a costa de la miseria y de la opresión de los trabajadores de otros países, no es socialista, porque se coloca de lleno en el terreno del orden social capitalista. Las más hermosas declaraciones socialistas no pueden cambiar aquellos hechos. Desgraciadamente, esta actitud es la de la mayoría de las organizaciones obreras, que al presente, son de naturaleza sindical y política.

Esa conducta está en contradicción, no sólo con todos los principios
de una ética socialista, sino que es,
además, nefasta para los verdaderos
intereses de la clase obrera en genera: e impide, por su estrecho criterio,
la solución práctica del problema
de una gran importancia vital. Si
la clase obrera de un país, cualquiera
llegase con la ayuda de ciertas causas, a mejorar sus condiciones de vida, esta situación relativamente mejor estaria continuamente amenarada
mientras hubiera en los demás países un proletariado rebajado al rango

de "coolie" por un poder político imperialista, reducido, obligado por las circunstancias, a vivir casi en el bambre. Precisamente la actual crisis económica mundial nos muestra más claramente adónde lleva semejante politica. Los enormes problemas que se alzan ante la clase obrera por el desarrollo del moderno capitalismo colectivo y de la sedicente racionalización de la economía, no podrán ser solucionados mas que por las aspiraciones y métodos de los trabajadores hacia los mismos objetivos en todos los Estados existentes, haciendo caso omiso de todas las fronteras nacionales y teniendo siempre, por base la comunidad de intereses de todos los trabajadores.

Es dificil comprender cómo, en vista de esos fenómenos que aparecen
más claros de día en día, se encuentran, entre los socialistas de las diversas tendencias, hombres que se
dejan mansamente uncir al carro de
la reacción nacionalista. Para nosotros, esto es la consecuencia de la
fe en el Estado, que sienten la mayoria de los socialistas modernos. De
la misma manera que no pueden imaginar a la sociedad más que bajo la
forma de Estado, no pueden ver al
pueblo más que con la camisa de
fuerza de la nación.

Y, sin embargo, entre pueblo y nación, hay la misma diferencia que entre sociedad y Estado. "La sociedad", según Thomas Paire, "es en cualquier caso una bendición"; pero en el mejor caso, el Estado es un mai necesario, y en el peor, un mal insoportable". La organización social es una cosa natural que bajo la influencia de determinadas necesidades se desarrolla de abajo a arriba y tiene por base, intereses comunes. La organización estatista es una creación artificial impuesta a los individuos, de arriba abajo y cuyo verdadero objeto es la defensa de las minorias privilegiadas de la sociedad en detrimento de la comunidad.

Un pueblo es el resultado natural de organización social, una asociación de individuos condicionada por un parentesco más o menos grande de origen, las fuerzas comunes y las particularidades de su cultura, la similitud de lenguaje, las costumbres, tradiciones, etc... Este trazo común vive y se manifiesta en cada miembro de la unión del pueblo y forma una parte importante de su existencia individual y colectiva. Puede también ser producto artificial que destruye violentamente o agota a todos los miembros del pueblo. Este puede ser sometido a una denominación extranjera, que llegue a obstaculizar su desarrollo natural, pero es imposible ahogar sus particularidades peculiares, físicas y culturales. Muy al contrario,; es precisamente bajo el yugo extranjero como aquéllas resaltan mejor, y como más claras ofrecen, por así decirlo, un medio que preserva la conservación de todo lo popular. La experiencia de los ingleses con los irjanderes, de los austríacos con los checos y eslavos del Sur, de los alemanes con los polacos, por no dar aqui más que algunos ejemplos, son pruebas clarísimas de la resistencia indestructible del sentimiento de la comunidad en un pueblo, sentimiento derivado de su existencia social. Los judias podrían ser igualmente citados aquí como ejemplo tinico.

típico. No es extraño que en un pueblo oprimido cuyo nivel cultural sea más elevado que el de sus opresores, sean éstos absorvidos por aquella. más alta cultura. Es así como hordas guerreras mongoles conquistaron la China e impusieron a sus pobladores un emperador mandchú; pero al cabo de algunas generaciones, los mongoles se transformaron en chinos, ya que su cultura primitiva no pudo oponer resistencia alguna a la grandeza y fineza de la cultura china. Por nuestra parte podemos comprobar el mismo fenómeno en Italia, quien estuvo expuesta durante siglos enteros a las invasiones de los pueblos bárbaros. Sólo la elevada cultura de Italia pudo siempre vencer la brutal violencia de la barbarie, que en definitiva, no contribuyó más que a rejuvenecer y hacer más fructifera aquella cultura. Y es natural, pues un pueblo no se deja imponer violentamente costumbres, modos e ideas extraffas, como un individuo tampoco acepta por la violencia la personalidad extranjera. Donde se produzca un fusionamiento progresivo de diferentes pueblos tendrá lugar esto siempre voluntaria e inconscientemente,

(Continuard).

INFORMACION NACIONAL

EN GOBERNACION

EL FUNCTONAMIENTO DE LAS UNIVERSIDADES Y LA REAPER-TURA DEL ATENEO DE MADRID

Madrid, 3.-El ministro de la Gobornación recibió a los periodistas. a tos que dijo que no tenfa ninguma noticia que comunicaries.

Añadió que la firma del departamento se referia a personal y careela de importaneia.

Les Universidades están ya abiery functionan diez, habičadese convencido estos centros de que son para estudiar.

Se le preguntó cuando iba a ordemar la apertura del Ateneo, y contesto que era un asunto que no lo dejaba de la mano y lo tenía pendiente de estudio; pero les aseguró que se abrirá lo antes posible. Espero que este Centro se dedique a sus fines literario y artístico, y que todes tremes per el camino de la normalidad.

-IY en qué fecha se abrira el Atengo

-No quiero adelantar fechas,

-- ¿Conferenciará usted previamente con la directiva?

-Desde luego.

Y sin decir mas el ministro se despidió de los periodistas. Atlante.

EN GRACIA Y JUSTICIA

Madrid, 3.-El ministro de Gracia y Justicia recibió esta mañana al fiscal del Sapremo, don Santiago del Valle, que celebró con el una confe-

Preguntado per les periodistas al miir, el señor del Valle dijo que habia ido a hablar con-el ministro de la situación ilegal en que se encuentra en virtud de las disposiciones de la dictadura, jubilandole conjuntamente con los señores Groizard y

Esta situación ilegal ha sido reproducida per decreto de 30 de noviembro do 1980; pero como la situación sigue siendo la misma, he venido a ver al ministro, el cual me ha asegurado que este Gobierno ha venido a restablecer el imperio de la ley y a deshacer las ilegatidades que hayan podido cometerse.

Terminó manifestando el señor del Valle que el ministro, en principio, reconoció el derecho que les asiste a 61 y a sus dos compañeros. At-

El ministro de Fomento da cuenta de un conflicto creado por la Compañía de ferrocarriles de Amorebieta a Pedernales. — Despido de todos sus obreros

Madrid, 3. - El ministro de Fomento manifestó a los periodistas que se ocupa del conflicto creado por le Compañía que explota el ferrocamil de Amorebieta fier Guernica a Pedernales, que ha suspendido la explotación y ha despedido a todos los coreros.

Estoy al habla con el gobernador de Vigcaya, con el fin de buscar una solución rápida al conflicto.

El ministro recibió a don Eugento Barroso, con una Comisión de fuermas vivas de los pueblos de Hinojosa del Duque, Pueblo Nuevo, Villanueva, etc., a dos diputados provinciales per aquella circunscripción de la provincia de Córdoba, pues fueron a hablarle de la grave crisis que atraviem la rogión y a pedirle que se busque argente remedio; al señor Graella con una Comisión de la Cámara de transportes mecanicos por carreters, • In directiva de la Asociación de Ingenieros de Montes y al presidente y secretario de la directiva de teanviarios. - Atlante.

DESMINTIENDO UNA SUPUESTA CONVERSACION

Madrid, 3. - E kermanario "La Outsts, de Barcelons, ha publicado les manifestaciones de un amigo del senor Alvarez sobre al titima crisia-Relata una conversación sostenida per el jefe del reformismo.

Les periodistas habiaron hoy con el secretario del seño Alvarez, quien les dije que dichas manifestaciones pan abyolutamente falsas, - Atlante. CON BANQUETES SE ARREGLA TODO

El director del Banco Internacional de Pages se reune con Ventosa, Romanones, Bugallal y Bas. - «Vamos derechos a la estabilización de la peseta». - Ne ha llegado el momento - dice Romanones — de poner en libertad provisional a los presos políticos

Madrid, 3.-A media dia se reunieron para almorgar, en Lardhy, el director del Banco Internacional de Pagos, los ministros de Hacienda, Estado y Economía y el gobernador del Banco de España, señor Bas.

A las cuatro de la tarde terminó la comida. El señor Ventosa, a la salida, fué interogado por los periodistas y ante ellos se expresó en los siguientes términos:

Hemos examinado la situación financiera y estamos absolutamente de acuerdo, tanto respecto a las necesidades del momento como respecto a los objetivos, forma y medios para conseguirles.

Hizo una pausa el ministro de Hacienda y se dirigió en francés al senor Quesnay dando la referencia que había comunicado a los periodistas,

El director del Banco Internacional de Pagos demostró su perfecta conformidad.

Un periodista preguntó al señor Ventosa:

-¿Pero vamos derecho a la estahilización?

-Desde luego, respondió. Seguiremos el programa que nos hemos trazado, sin medificación de ninguna es-

-Y el tipo de estabilización, insistió el periodista, ¿será el Gobierno o el Parlamento quien lo fije?

-A eso no puedo contestar altora. Toda estabilización legal debe ir al Parlamento y por lo tanto esta tiene que ir a las Cortes pues necesita su consulta. Claro que antes hay un período de preestabilización.

De hecho es un programa en el que nada hay que inventar. Tenemos un muestrario de lo que han hecho otros países en casos análogos y por lo tanto el camino está trazado,

Terminada su referencia el ministro de Hacienda, los periodistas inteEntonces ges usted partidario de

Los fotógrafos hicieron un grupo de los comensales. En la fotografía aparecen sentados los señores Quespay, conde de Romanones y detrás los señores conde de Bugallal y Bas,

El partido conservador detrás. Humoristicamente afiadió el conde:

EN INSTRUCCION PUBLICA

El Rector de la Universidad de Sevilla reitera su dimisión Constitución del partido centrista

Madrid, 3. - El señor Gascón v Marín manifestó a los periodistas que se habían reanudado las clases en Zaragoza con normalidad completa, siendo con esta nueve las Universidades que funcionan.

-¿El rector de la Universidad de Sevilla, insiste en su dimisión?

-Yo le he reiterado mi confianza. así como a todas las autoridades académicas. Hoy debe haber llegado a aquella capital el nuevo gobernador, don Vicente Gimeno, cuyo solo nombre es una garantía de que cada cual desarrollara en la forma que le es propia sus atribuciones y llevard la cordialidd en las relaciones entre todas las autoridades. - Atlante.

La F. U. E. de Sevilla condiciona su reintegro a las clases universitarias

Sevilla, 3,-La P. U. E. ha dirigido un escrito al ministro de Instrucción Pública en el que se refleren a la anormal situación creada por esta Universidad. Los elementos de la F. U. E. se muestran partidaries de reanudar las clases, partiendo de los siguientes principlos:

Primero. Que separado del Gobierno civil el conde de San Luis, se de la debida satisfacción al rector dimisionario señor Garande.

Segundo. Que se ratifique la confinnza a él y a les dimitides. Tercero. Destitución de las auto-

-¿Permanecerá usted mucho tiempo en Madrid? le preguntaron los

rrogaron al director del Banco In-

ternacional de Pagos.

informadores. -No; tengo que marcharme maña-

na o el jueves a más tardar, porque a ello me obliga la necesidad de asistir a una reunión bancaria.

Luego, a preguntas de losinformadores, el señor Quesnay refirió la reunión en términos parecidos al sefior Ventosa.

Por su parte el gobernador del Banco de España manifestó que esta noche el Consejo de dicha entidad bancaria obsequiaria en un Casino aristocrático al señor Onesnay. Al banquete asistirian rambién et ministro de Hacienda y el subsecretario del departamento.

Los periodistas hablaron luego con el conde de Romanones y le preguntaron si era cierto el numbramiento de una ponencia integrada según referencias, por él y por el marqués de Alhucemas, para que fueran puestos en libertad provisional los presos por delitos políticos, antes de que se vie ri al causa.

Eso es un disparate, contestó el conde de Romanones. Lo pueden desmentir ustedes rotundamente. Cada hora tiene su labor y la de ahora no es esa. Cuando flegue el momento se hará lo que se deba hacer. Esta noticia no debió dejarla pasar la cen-

la censura? dijo un informador. Et conde eludió la respuesta.

El señor Ventosa dijos Detrás y de pie.-Atlante.

ridades académicas que no se solidarizaron con los dimitidos.

Cuarto. Inhibición del ministro en la designación de dichas autori-

EN PAGO A LOS «BUENOS» SERVICIOS

Madrid, 3. - El subsecretario del Trabajo ha manifestado que en el filtimo Consejo de ministros se acordó conceder la medalla del Trabajo al ex ministro señor Sangro. Añadió que el Ministerio se había recibido algún anónimo denunciando irregularidades en las oposiciones celebradas recientemente para los puestos a ocupar en Acción Social Ni el ministro ní yo — añadió — podemos dialogar sobre papelitos echados debajo de la puerta, Si la denuncia viene en forms, no tendremos inconveniente alguno en ver la manera de corregir las irregularidades si las hubiere.

PROBABLE REAPERTURA DEL ATENEO

Madrid, 3.-Es muy probable que el Ateneo de Madrid pueda abrir sus puertas de nuevo antes de que sean levantadas las garantias constitucionales.-Atlante.

PARA LA VACANTE DE SUBGO-BERNADOR DEL BANCO DE ESPASA

Matirid, 3. - En el Consejo extraordinario celebrado hoy por el Banco de España, se acordo proponer al ministre de Hacienda, a José Suarez de Figueros para la vacanta de subgobernador que existe en la actualidad. - Atlante.

MAURA - CAMBO

Madrid, 3.- Esta noche se ha faciditado a la Prensa, en el Hotel Ritz una estensa ucta en la que se maniflesta que reunidos los señores Cambó, marqués de Pigureca, Goicochea, duque de Maura, Montes Jovellar, Silió y Ventosa, acordaren la fundación de un partido de acción consti-

Se crea un Comité de Acción politica y un secretariado general además de un Centro de estudios políticos, ceonómicos y sociales.

Los ex ministros, ex diputados, ex semadores, ex alcaldes 5 tenientes de alcaide, inscriptos en el partido, así como los individues que las circunstancias aconsojon, integrarán la Asambleo general.

La dirección del partido estarà a cargo de una comisión de personalidades a las cuales se adjuntarán las que se estimen oportunas.

Por ahora, y mientras lo aproebe en definitiva la Asamblea general, la formarán los ex ministros del partido. La comisión de Acción política ion-

dra a su cargo todo lo que su denominación indica.

Podrán formar paste del partido y ser miembros del mismo todos los que lo soliciten y abouen una cuota de cinco pesetas mensuales.

Podrán admitirse adhesiones colectivas las cuales gozarán de amplia autonomía por lo que reliere a su régimen interior pero en las cuestiones de política general tendrán que someterse a las opiniones del Comité. directivo del partido.

Estas colectividades para cuestiones de interés local podrán univae circunstancialmente con otras colectividades de cada provincia. En caso de que no existieran aquellas las adhesiones antes citadas serán designadas por el Comité directivo del partido.

El Centro de estudios políticos, cocnómicos y sociales estudiará todas has cuestiones que surjan comenzando ahora por la cuestión cereslista.

Al frente del Secretariado figuran los señores Montes Jovellar, Dinz Caneja y Sánchez Bayton.

Las oficinas de lpartido se instalaran en Madrid calle Madrazo 5 .- At-

Asamblea de republicanos federales que expulsa del partido a Barriobero

Madrid, 3. - Se ha celebrado la ansmblen extraordinaria del partido republicano federal, en la que debian de tratarse cuestiones de interés pa-

Se indicó una proposición encaminada a eliminar les obstáculos que impidieron hasta la fecha, que el partido federal figurase como organización pacional dentro del pacto de la unión de todas las fuerzas antidimasticas, no obstante ver un hecho que todas las agrupaciones municipales federales de España hayan pactado localmente con las fuerzas republicanas de sus torrespondientes

Puesta a discusión la proposición. fué apoyada por varios afiliados e impugnada por otros. Después de amplia discusión, la proposicino fué aprobada por unanimidad absoluta.

Junto con la proposición y por unanimidad, se tomó el acuerdo de dar de baja en el partido republicano federal al presidente del Consejo Nacional, sefior Eduardo Barriobero, por no haber cumplido los acuerdos que tomó la asamblea nacional celebrada en Barcelons, en el mes de ectubre último, a la que concurrisron tres delegados del partido, de Madrid, cuya gestión fué aprobada en absoluto por este partido. - Atlanta.

REUNION DE MONARQUICOS

Madrid, 3. - Esta tarde se ha celebrado una reunión de elementos monárquicos, para tratar de sas próximas elecciones municipales,

El conde de Santa Engracia, que concurrió por cortesfa y consideración a los elementos que la habían convocado, ha hecho constar que su asistencia no tiene otro alcance que el expresado y que no podía manifestar criterio alguno mientras no recibiere instruciones de su jefe, el señor Alba. - Atlante.

EN ESTADO

Madrid, 3.- Esta noche recibié a los periodistas el conde de Romando nes, a quienes pregunto que neticias habia, Le contestaron los reporteros que unicamente la reunión del partie do centriata.

-Me satisface-dijo el conde la unificación de las fuerzas conservad dorns, que recogen las orientaciones de Maura y de la derecha, y estos se ven que han pasado al partido

Un periodista le dijo que se llegaba, a lo que el conde manifestó en una ocasión, a la constitución de dos grandes partidos políticos.

-Claro-centestó el ministro de Estado-; pero shora no serán dos los partidos sino tres, y esto es una rasón más para que las elecciones sean rabiosamente sinceras, no solo por les relaciones del Gobierno com las izquierdas, sino con les monare quicou .

Se le pregunto cuendo habra Come sejo, y contestó que el jueves, en Palacio, presidido por el Rey. Pros bablemente también habra reunion ministerial el próximo viernes.

Agrego que mañana visitarán al presidente los nuevos gobernadores y termino manifestando que salstira al banquete con que le obseguiarán les corresponentes extranjeres .- Ata

La crisis de trabajo COMISION A MADRID

Jaén, 3. - Ha salido una Comisión de fuerzas vivas para gestionar la solución de la crisis del trabajos Hasta la estución fué acompañada por una imponente manifestavión, El comercio cerró durante una hora-El crédito enviado por el ministro de Fomento no alcanza a la espitale

-Atlante. SIGUEN LOS DESPEDOS

Aigeciras, 3. - Se agudiza la erb sis del trabajo en proporciones pavos rosas. Continuumente son despedidos obreros del puerto, creando ana ste tuación affictiva. La fábrica de corcho también ha cerrudo, conssibue yendo a la gravedad de la situación.

Resultan imponentes los esfuerzos que realiza el Ayuntamiento, euyd alcalde y secretario marchan a Mas drid para exponer al Gobierno la des Hondfelms e insestenible situación de los elementos obreros. Atlanta. NO ES CON DONATIVOS, SESOR MINISTRO ...

Granada, 3. - El ministro de Pos mento ha enviado 270,000 pesetas pare obras públics. - Atlante,

OBRAS A REALIZAR Sevilla, 3. - El ministro de Po-

mento ha telegrafiado al alcalde anunciándole el envío de nuevos fone dos destinados a remediar la crista del trabajo. Pide al conde de Hale cón que continúe laborando con la Diputación y el Gobierno, al objeta de remediar la crisis.

Et alcalde ha contestado inclus yendo una nota de las obras que se propone realizar el Ayuntamiento, con indicación de las que convendria acometer en la carnetera de Utrera. - Atlante.

IMPORTANTE CARTA ACERCA IDB LA ESTABILIZACION DE LA PERETA

Madrid, 3 .- Don Salvador Canals publica en «Informaciones -una carta a los señores conde de Romanones, marqués de Alhucemas, Bugailal y la Cierva, en la que les dice que para ellos no puede ervirles de seguridad buenas palabias respecto a la estable lización de la pesetu.

Pone de relieve los peligros que esta operación encierra, más en los momentos actuales porque atravicia. Espafin. Afinde que la estabilización de la peseta tiene dos caras; una pare los extranjeros y españoles que tienen sus capitales fuera de España y otra para los españoles que tienen su capital en la Península.

Pone de relieve que contraer una deuda exterior y más por medio del Banco Exterior de Pagos, es contraer una grave responsabilidad y una no menos grave fidta y termina diciendo que pone mucha fe que les produzca el ministro de Hacienda y las segue ridades que les pueda ofrecer el sefor Ventosa ,no puedea asumir la responanbilidad de siertas operaciones solo por que lo diga el mencionado sefor.-Atlante.

steep one on Blancom approach to

INFORMACION EXTRANJERA

Después del acuerdo francoitaliano

COMENTARIOS INGLESES

Lendres, 3.—La prensa de hoy se ocupa extensamente del areglo de la cuestión de limitaciones navales entre Francia e Italia , congratulándose del acontecimiento, uno de les más isoportantes registrades en los filtimos años y que vieno a consolidar la paz mundial.

Dedica grandes elogios a la misión Inglesa que las grandele a l'aris y Roma.

El cTimeso dioc que se ha sabido escoger la oportunidad de lograr un arregio, que parecía tan difficil, poniendo de relieve el espíritu conciliador que han demostrado los Gobiernos francés e italiano, elogiando también la gran labor efectuada por los peritos navales de dichas naciones.

El mismo periódico no cree que el arreglo sea menos eficaz porque haya de jado algunas cuestiones pendientes, dicirdo que cubre sobradamente los peligros de la competencia de construcciones navales entre Francia e Italia, hasta que expire el tratado naval de Londres en 1936.

Afinde que es muy probable que los próximes cinco afios sean muy criticos, aunque el Tratado naval, para su duración, posee excepcional valor, pudiendo presumirse que la competencia naval, ya ofortunadamente abandonada entre las diversas potencias, no sea reanudada.

Sigue diciendo que a los diplomáticos de los países interesados les toca
abora elegir la época más oportuna
para el arreglo definitivo de las cuestiones pendientes, y que la nusencia
de roces en la cuestión mediterránea,
aumenta el optimieno y presenta
mayores probabilidades de éxito de la
próxima conferencia del desarme, que
como se sabe, tendrá lugar en Ginebra el próximo mes de febraro.

Con referencia a los trabajos de fortificaciones realizados en sus fronteras por Francia e Italia, el «Pimes» dice que, esta cuestión no tiene actualmente el terible aspecto que presentaba antes de que ambas naciones llegaran a acordar las bases de limitación nacal, que naturalmente, influirá también en los demás aspectos militares de ambas naciones.

Dice también que, Mussolini y Briand han servido bien en esta consión a sus respectivos países, pero que el pueble inglés debe agradecer también a sus estadistas el haber inservenido en questión tan diffeil, poajendo de relieve, una vez más, las tradicionales funciones conciliadoras de Inglaterra en las alferencias entre naciones del continente europeo.

Termina diciendo el periódico que aristen probadas esperanzas de que las rivalidades entre Francia e Italia, que eran cada día mayores, no irán más adelante, y que la conciliación completa substituirá a la descentianza con que ambas naciones se miraban abora.—Atlante.

LA PRENSA ITALIANA

Roma, 3.—Los periódicos italianos, cada vez van siendo más explícitos en sus comentarios respecto a los acuerdos navales.

Todos los periódicos se mucetran unanimes en sus comentarios poniendo de manifiesto que al exponerse la política fascista fijada repetida y elaramente por Musselini con justas y sencillas apreciaciones y conducida con ejemplar serenidad por el ministro de Negocios Extranjeros sefior Gandi, se levantaron tempestades en Londres y Ginebra a pesar de lo cual ha llegado un momento en que las potencias han admitido como lógica la desaparición de las absurdas diferencias en los armamentos de las distintas naciones que concedian a algunas de ellas primacias que tenfan que desaparecer.-Affante.

IMPRESION EN RUSIA

Berlín, 3.—Transmiten de Moscou que el proyectado acuerdo naval entre Francia e Italia, ha producido en Rusia pésimo efecto reputandese lo sucedido como un gravisimo error de la diplomacia fazcista que no ha sabido comprender que la buena disposición de Francia para facilitar el acuerdo no se nallaba precisamente inspirada per el aprecio del Qual d'Orsay sino por el desco furviente de Inglaterra y Francia de que Roma respiese sus amistosas relaciones con Rusia y Alemania.—Atlante.

IABAJO LAS DICTADURAS!

En el Perú se nombra una Junta provisional que parece no convencerá a nadie. — Siguen los combates

Lima, 3. — Bajo la presidencia del delegado apostólico, monseñor Mariano Holguín, se ha celebrado una importante reunión de la que ha salido nombrada una Junta Provisional de Gobierno, cuya presidencia ha sido confiada al presidente del Tribunal Supremo Nacional, doctor Ricardo Leoncio Elías.

Como miembro de la citada Junta han sido nombrados el comandante de navio, Alejandro Vinces y el coronel jefe del Estado Mayor del Ejército, Manuel Ruiz Bravo.—Atlante.

Santiago de Chile, 3.—La situación del Perú, que parecía arreglada con el nombramiento de la Nueva Junta Provisional, se ha complicado nuevamente con el anuncio de los rebeldes del sur (Arequipa) de no reconocer ninguna autoridad legal al nuevo Gobierno y expresan su decisión de oponérsele en todos los terreos.

Los rebeldes del norte y la marina, por cuya gestión se ha nombrado na nueva Junta, la aprueban sin reservas.—Atlante.

SE ANUNCIA UNA REDUCCION DEL PRECIO DEL PETROLEO

Londres, 3. — Se anuncia oficialmente que las grandes compañías petroifferas han decidido la reducción del precio de la esencia en dos peniques por galón a partir de hoy.— EL SENADO AMERICANO CONTRA LOS MONOPOLIOS QUE ENCARE-CEN LA VIDA

Washington, 3.—El Senado se ha negado a discutir un proyecto de ley encaminado a limitar las importaciones de petróleo bruto a la cifra de 16 millones de barriles por año.

Una subcomisión del Senado está discutiendo el resultado de una investigación sobre la diferencia entre les precios a que se venden los principales productos al por menor y los precios de estos mismos productos pagados en los mercados de origen La invetigación especialmente se refiere al pan, carne y leche. Esta discusión ha despertado el mayor interés, por creer que tras de ella puede venir la desaparición de ciertos monopolies de hecho creados por varias compafilas poderosas en el comercio de vis. cova intervención encarece extraordinariamente los productos ali-

EXPULSION DE UN ESPIA

Lausana (Suiza), J.—Basándose en el artículo 70 de la Constitución Federal Suiza, ha sido expulsado del territorio de la Confederación Helvética un individuo de nacionalidad alemana flamado Karl Müller, de treinta y cinco años de edad, de profesión comerciante por haberse comprobado que era espía de su país y vino al territorio suizo con el único objeto de entrevistarse en el con una segunda persona llegada de Francia, que le entregó determinados datos y órdenes.—Atlante.

Cae un rayo sobre una fábrica de explosivos

SE PRODUCE UN ESTRUENDO
FAN ENORME QUE ROMPE TODOS LOS VIDRIOS DE LOS EDIFICIOS A DIEZ MILLAS A LA
REDONDA

Melbourne, 3. — En el curso de una imponente tempestad un rayo hino explotar un depósito de una fábrica de explosivos, producióndose un enorme estruendo. Todos los vidrios de los edificios a diex milhas a la redonda quedaren rotos.

Poco antes de la explosión habían salido de la fábrica algunas mujeres empleadas en la miama, salvando sal sus vidas. Lima, 3.—La nueva Junta que preside el doctor Ricardo Leoncio Elías ha decretado la suspensión de la censura para la Prensa, tanto para la publicación como para la transmisión y recepción de noticias y demás informaciones.

También se ha ordenado la inmediata liberación de todos los oficiales del ejército, detenidos por el gobierno de Sánchez del Cerro.

Estas medidas de concordia han producido inmejorable efecto en la población militar y civil que ansia una pacificación de los espiritus, que normalice la vida nacional peruana.—
Atlante.

Arequipa, 3.—Procedente de Lima ha llegado a esta ciudad un gran avión militar, de bombardeo, en el que han venido desde la capital, siete emisarios de la nueva Junta Provisional, que negociarán con los jefes rebeldes la vuelta a la normalidad, haciéndose ampias concesiones solicitadas por los sublevados del Sur.

Del resultado de esta conferencia, depende la tranquilidad del país.— Atlante.

De la India

Han reanudado las conversaciones el Virrey y Gandhi

Nueva York, 3. — Se anuncia que se ha llegado a un acuerdo definitivo entre Gandhi y el tesorero George Schuster respecto a la cuestión de la sal.

Como esta cuestión constituía una de las mayores divergencias entre las autoridades y los nacionalistas, se considera el acuerdo como un huen augurio para las negociaciones sucesivas.

Nueva Delhi, 3. — El acuerdo hecho en la cuestión de la sal permitirá a los habitantes de la costa a recoger, fabricar y vender sal, sin ningún entorpecimiento. La sal, que es considerada por los Hindus como un don de la Naturaiera no será en lo sucesivo sometida a la intervención de las autoridades, aunque en el interior del país seguirá funcionando el monopolio creado por el Gobierno, que seguirá distribuyendo la sal a la mayoría de la población.

El acuerdo sobre la autorización a considera como la desaparición de uno de los obstáculos mayores para llegar a un arreglo. La participación del Congreso panhindu en la Conferencia de la Mesa Redonda parece ahora bastante probable.

DOMINAN IMPRESIONES OPTIMISTAS

Nueva Delhi 3.—Creese que el Gobierno está dispuesto a acceder a la petición del Congreso, relativa a la restitución de las tierras que fueror confiscadas a los campesinos por negarse éstos a pagar los impuestos. La única condición que pone el Gobierno es que los campesinos paguen los impuestos atrasados.—

Nueva Deihi 3 — Gandhi ha reanudado las conversaciones con el Virrey, a las cuatro y media. Cresse que la entrevista de Gandhi con el Virrey durará, probablemente, toda la tarde.

Nueva Deini 3.—El lider nacionalista Gandhi ha concertado un acuerdo relativo a la gabela, con el ministro de Hacienda, y en sus conversaciones con el Virrey ha tratado de este asunto y de otros relativos a la campaña de desobediencia civil.

El acuerdo sobre la autoribación a los habitar,tes de las regiones costeras a fabricar este producto, conservando el Gobierno el monopolio del mismo.

Bombay 3.—El acuerdo a que se ha llegado entre Gandhi y el Gobierno, se refiere igualmente a la apertura de una encuesta acerca de los hechos reprochados a la Policia.

En los Circulos autorizados as cree en la próxima conclusión de una tregua. Ratones llovidos del cielo LAS LLANURAS AUSTRALIANAS SE VEN INVADIDAS POR MI-LLARES DE RATONES, QUE SE COMEN LIBRAS ESTERLINAS Y

VEGETALES

Y Bittle 15/00me trick at an an a trick of the second of the second

Melbourne, 3. — Las llanuras de Nullabor, junto al ferrocarril transaustraliano, han aparecido invadidas por un número extraordinario de pequeños ratoses, que no se sabe de donde proceden y parecen llovidos del cielo.

El jefe de la estación de Leongana euenta que en un momento aquellos roedores entraron en su despacho, devorando un paquete de cien billetes de una libra esterlina y stacando toda clase de muebles, tejidos, etc.

Además, varios quijómetros de terreno han sido literalmente devastados por los ratones, quienes han comido toda clase de vegetales.

Las autoridades locales han pedido remedio a este mal que está causando incalculables perjuicios,

Argentina

LAS ELECCIONES EN BUENOS AIRES SE CELEBRARAN EL 5 DE ABRIL

Buenos Aires, 2.—El Gobierno Provisional agrentino ha decidido que las elecciones legisaltivas en la provincia de Buenos Aires tengan lagar el día 5 de abril próximo, y en las restantes provincias durante el transcurso del mismo mes.

El Gobierno l'rovisional cumple así la promesa que hizo en diciembre de restablecer el régimen provisional.

LOS AMERICANOS ENCARGAN MU-CHOS PASAJES PARA VISITAR EUROPA

Nueva York, 2.—A pesar de la crisia econômica de la cual sufre todo el país, se anuncia que los pusajos encurgados para Europa durante el próximo verano son en número importante, creyénodise que no serán muy inferiores a la cifra de 1929, que representó un record.—País.

EL COMANDANTE DEL DO-X

Berlin, 3.—Comunican de las isias Canarias, donde se encuentra el hidroavión gigante alemán DO-X, que su comandante, doctor Christiansen, ha salido para Alemania, con objeto de conferenciar con el constructor doctor Dornier, antes de la salida para el vuelo trasatiántico.— Atlente

LAS EXCAVACIONES EN JERICO

París, 3.—El sabio arqueólogo profesor Garstang, que dirige las excavaciones que se realizan en Jericó, anuncia que han salido a la luz dos torres que señalaban la entrada en ciudad biblica. Contrariamente a lo que se creía, la segunda torre, se halla situada al Norte y no al Sur.

También han sido descubiertos restos de imponentes murallas, que datan de dos mil años antes de Jesu-

Se han hallado completamente intactos jarros de la época del bronce. Las excavaciones realizadas cerca de Gaza, han evidenciado la existencia de pasajes subterráneos de gran interés.—Atlante.

EL COMITE DE LA S. DE N. LA ESCLAVITUD EN LIBERIA

Londres, 3.—Bajo la presidencia de Lord Cecil, se ha reunido hoy el comité nombrado por la Sociedad de Naciones, al objeto de informar a la misma, de la ayuda que debe darse al gobierno de Liberia para proceder contra la esclavitud y trabajos forzados en aquel territorio.

El comité ha decidido qui antes de emitir su informe, les es indispensable conocer el propuesto para la ayuda financiera, administrativa y sanitaria por el comité nombrado para dicho estudio.

Se prepone que los miembros del comité salgan para Liberia, al objeto de que alli puedan estudiar la situación de las finanzas y de la cuestión sanitaria, para decidir en definitiva las reformas sociales que son de propouer.

También estudiaran los gastos que dichas reformas pueden acarrear y harán un estudio de las posibilidades de Liberia para llevarlas a cabo. El gobierno de dicha nación, se ha puesto ya a disposición de los miembros de dicho comité para toda clase de estudios, viajes e informes que sea preciso facilitarles para el más completo éxite de su gestión.—Atlante.

APROXIMACION FRANCOALEMANA

Los intelectuales de ambas nacionalidades establecen entre sí un noble pacto de amistad

Berlin, 3.—Los periódicos insertam un manifiesto con las firmas de gran número de destacadas personalidas de la intelectualided alemana, com testando al manifiesto de los 196 intelectuales franceses que preconisaban un acercamiento francoslos mán.

Los intelectuales alemanes declas ran, entre otras casas, que se hallan también firmemente convencidos de que, de renovarse la catástrofe inexos guerra mundial, subrevendría inexos rablemente el fin de la civilización occidental, y que unicamente los trastados concertados libremente entre los pueblos europeos pueden asegue rar un porvenir común.

En el manificato se dice también]

«Vemos con inmensa satisfacción
la declaración de los intelectuales
franceses diciéndonos que han inteciado su acción contra una posible conflagración y contra los excitados res del nacionalismo en su país. Non otros nos disponemos a emprender la misma lucha en Alemania, con la máxima fuerza y con la mayor equidad,

Nos hallamos empero abligados a pedir que se examine auestra situas ción y se comprenda que la situas ción de los alemanes amigos fieles de la paz, es particularmente difficil a causa de las exageraciones oris ginadas por la agravación de las cose tumbres políticas a causa de aques llos que nada quieren comprendes. Existen razones abjetivas que no pera miten, en Alemania, llegar a un espíritu pacifico homogéneo. Se han impuesto al pueblo alemán cargos morales y materiales que consideras como injustas, y, además, como inserportables.

Expresamos esto, no para infume dir compasión, ni para establecer un cuadro comparativo de los sufrimientos de los pueblos, sino para establecer las bases de una verdadera resconciliación.

Los intelectuales alemanes asumbamos enteramente todo cuanto has que hacer en nuestro país en pro de la libertad y de la justicia, pero, para ordenar las relaciones de Alemania con el resto del mando, no pos demos prescindir de la ayuda de los que entros países son justes y se hasilan libres. Francia y Alemania des ben permanecer en armenta con el principio de Humanidad y no sacria ficar a los pueblos sino de trabajos para ellos.

Opinamos que la comunidad franscoalemana debe ser el primer objetisvo de nuestros esfuerzos, pero noqueremos reducirnos a hacer decinraciones. Invitamos a todos los intelectuales franceses a discutir connosotros, abiertamente y sin restricaciones de ninguna clase, para llegara una situación que consolide definitivamente la par.

Constituid con nesotros un Feruna de la conciencia, desprovisto de tesmeres. Unios a nesotros para podes realizar juntos la gran labor de la creación de una Europa nuevas.

El manifiesto de los intelectuales alemanes lieva las firmas do 199 con tritores, artistas y sablos alemanes, —Atlante.

LAS INVITACIONES A GINEBRA CON RELACION AL LUGAR PARA LA CONFERENCIA DEL DESARME

Ginchra, 3.—La secretaria de la Sociedad de Naciones la recibido muchasi invitaciones de ciudades de tudo el sonstinente, pero especialmente francessa, para que la Conferencia del Deserma ne celebre en ellas. Ultimamente la municipalidad de Caunes se la dirigida al señor Drummond en ese sentidoCOLUMNICATION DESERVE

TEST SESSION CONSESSION

La Comisión de Reclamaciones de Artes Gráficas de Madrid

RIDAD OBRERA. - Barcelona.

Estimado camarada: Hemos leido ton serpresa y con indignación el artículo aparecido en ese diario obrero con el título "Rotundo fracaso de la huelga de artes gráficas", firmado por el conocido insolvente "Emilio Mistral", de Madrid, y consideramos, no ya un derecho, sino un deber inexcusable contestarlo en las mismos columnas que le lum dado individo contido.

Dejando aparte—y ya es dejar—la consideración de que las censuras en momentos de lucha sólo henefician a la burguesia, vamos a informar a los trabajadores de Barcelona—especialmente los gráficoa—del "rotundo franso de la huelga madrileña, para desvancer el efecto que pueda haber causado esa versión caprichosa de quien no conoce ni lo más superficial de los hechos.

El "fracaso" consiste en desdeñar las promesas de la organización corporativa, ir a la huelga sin esperar a los dudosos resultados de la Conferencia de salarios y conseguir a las cuntro semanas de Incha enérgica, si no violenta-ide los resultados de la violencia sabéis vosotros bastante!un aumento efectivo de un 21 por 100 a los compañeros que gunun hasta siete pesetas inclusive, 1,50 diarias a los que ganan hasta quince pesetas inclusive y una peseta de aumento a los que disfrutan de salarios superiores a dichas 15 pesetas, con lo enal queda desvanecida la afirmación de que las mejoras "no alcanzan a la totalidad del oficio y a quienes beneficia lo es en grado muy relativo."

La relatividad del aumento la apreciarán los gráficos barceloneses al conocer algunos de los salarios "minimos" que desde el mismo día de la vuelta al trabajo disfrutan por semana en Madrid 4,000 obreros:

Oficial cajista, 82,50; ayndante id., 64,50; Linotipista (seis horas de dia; de noche cinco horas y el 25 por 100 de aumento), 88,50; corrector, 06,00; maquinista, 85,50; marcador, 63,00; mozo, 54,00; minervista, 73,00; oficial de encuadernador, 70,50; ayudante, 64,50; maestro de estercotipia, 106,00; ayudante, 91,50; oficial fundidor, 88,50; oficial, 82,50; mozo 68,50.

Los que ganan más de quince pesetas diarias—que son casi todos les linotipistas—, una más de aumento.

Aunque haya habido mediación oficial—que ya madie desdeña, como sabéis perfectamente mejor que nosotros—, in fórmula de arreglo ha sido convenida entre la Patronal y nosotros, representantes de la organización obrera, entre los cuales, contra lo afirmado por Mistral, no hay ni un solo miembro del partido comunista—cosa que, por otra parte, nos hubiera hourado—y si muy conocidos y prestigiosos compañeros que siguen las inspiraciones de la Confederación, etros socialistas y etros sin partido ni tendencia definida.

El método empleado para obtener ceta mejora de salarios sin empeorar ninguna otra conquista de horario ni plantillas, es decir, con avance econômico sin ningún retroceso moral, ha sido el clásico: la hueign. Ni nos hemos entregado a la violencia individual, tan desacreditada y a veces catastrófica, ni hemos desdefiado los subsidios de huelga, que no creemos ni eree nadie que estorben para la resistencia ni han sido tan considerables como afirma "Mistral", El elemento básico ha sido el entusiasmo, del cual pueden dar testimonio el compafiero Masoni, que vivió unas horas el ambiente de la huelga, y los obreros no asociados que se sumaron al movimiento y no lo han traicioundo, pues los esquiroles, muy pocos, han sido forasteros, desgraciadamente algunos "libres" de Barcelona, nunque no lo eres "Mistral", pues esa mala planta florece en todas partes.

Tres casas importantes separadas de la Patronal pretenden ejercer represalias, y ello motiva el que continúe en buelga un miliar de compañeros. Entre las tres no reúnes un centenar de esquiroles, ineptos, reclutados en provincias. Todo nuestro "fracaso" consi te en haber conseguido que bass patrones queden aislados de la ayuda patronal y que esos huelguistas queden ampurados por los cuntro mil que, con aumento de fornal, trabajan y les ayudan con el desprendimiento económico que es tan habitual en nosotros. Todo nuestro error táctico, el suscitar la iracundia de capitalista de tipo carvenario. Nuestro "reformismo" no debe de ser tanto cuando quieren emanciparse de la fisculinación sindical del taller.

En cuanto a la organización corpopativa, nuestra actitud es utilizarla sin supeditarnos a ella ni admitir el arbitraje obligatorio.

No ha sido ociosa-mientras en ia acción directa de la huelga se ventilaba el sumento inmediato-la discusión en la conferencia de un estatuto "nacional" de salarios mínimos para las artes grálicas. Ella nos ha permitido enfreutar-

nos con los patronos de Barcelona, por ejemplo, y relacionarnos con los obreros de la ciudad condal-Olarte y Recofety saber que, desgraciadamente, rigen ahf salarios, plantillas y jornadas peores que los de Madrid, que hacen posible la competencia. Realmente, la existencia de la jornada de ocho horas y del trabajo en la linctipla non coloca en una situación delicada a nosotros, que tenemos establecida la de seis y cince horas desde 1922, y anima a nuestros patronos a pretender que se numente hasta ocho, frente a nuestro desco de que la de Barrelons se reduzca hasta sels, cosa que para conseguirla necesita que, por lo menos, lo pidan los tipógrafos barceloneses. Nos ha servido también para que los sueldos sefialados para Madrid-los actuales con el 21 por 100-rijan tamhién en Barcelona, quedando en la primera categoría ambas ciudades con Oviedo y Gijon, aparte de salvar los chismos que existían entre el precio de la mano de obra de las grandes poblaciones y de las pequeñas, donde la explotación es realmente inhumana.

¿Que esto no lo impondrá sino in fuerza de la organización? Evidente, Por creerlo así no hemos supeditado la huelga a la Conferencia. La huelga es el instrumento de lucha por excelencia. Si a veces hay que abandonaria sin obtener nada después de varias semanas de pelea, como ocurrió hace poco entre vosotros por circunstancias que conocemos y razones que respetamos; al otras veces se obtienca un numento inferior al deseado, pero aumento al fin, como nos ocurre a nosotros abora, quedando intransigencias parciales que vencer, siempre sirven para educar a la clase trabajadora en el ejercicio de la fuerza que le dan su unión y su convencimiento.

Mejor que inventar fracasos por un prurito sectario, sería transmitir a los gráficos de Barcelona el deseo de los de Madrid de verse unidos en una fuerte Federación de industria—aunque para constituirla hubiera necesidad de colocarse al margen o por encima del cisma sindient español—capax de colocar a la llamada "aristocracia del proletariado" en una situación de mejora envidiable. Los millares de gráficos de Barcelona y de Madrid no deben seguir Ignorándose, vueltas de capaldas los unos de los otros, sino salvar esa tradicional divisoria del Ebro con un fuerte abrazo de contraternidad.

Para esa inrea estamos propicios, celebrando que esta ocasión, nunque no lo meresca la falta de autoridad del articulista que la motiva, nos haya permitido exteriorizar nuestros fervientes ueseos.

Vuestro y de la causa obrera, La Comisión de Reclamaciones de las Artes Gráficas de Madrid. —Madrid, 2 marzo 1931.

LAS /REITRARIEDADES DE «LA REDENTORA»

La nota inserta por la sección técnica de la Técnica de Ladrilleros sobre el abuso desatado de los ccucos» de «La Redentora», fuera en si lo suficiente poderosa para colorear las mejillas del ser menos dado a las susceptibilidades del sentimiento.

Existen en nuestro oficio una porción innumerable de patronos epura cepas que no se han atrevido, ni por ensayo, a desquitar el impuesto de utilidades de los míseros haberes de sus subordinados; no obstante, los irredentos de «La Redentora» quizás por el hecho de hacer patente el ejemplo del piojo redivivi, llevan ya cerca de un año diezmando los honorarios de aquellos compañeros que yacen bajo su férula.

iEs, acaso, un paraiso encantado la ladrillería de marras, en donde la amabilidad en el trato y la ligereza de régimen compensan sobremanera a la exiguidad del salario?

En manera alguna. Las vejaciones que se reciben en ese purgatorio dantesco contrastan en calidad y cantidad con las cosechadas en otras fábricas, en las cuales no se tragan caramelos, que se diga.

No queremos terminar esta nota sin dedicar unas loas de agradecimiento admirativo a los capataces «Patricio» y «Minguet», torrente impetuoso de adjetivos malsonantes, el primero, y heredero directo de la consigna jesufica el segundo. En cuanto a los demás consocios, no se quedan en la maga respecto a sus adalides. Hacen también sus pinitos de sanguijuelas humanas. Son astillas de buen palo, MARCHENA

OTRA VEZ INJUSTICIAS

El Fomento de Obras y Construcciones, despide, porque si, a 26 obreros

El Fomento de Obras y Construcciones se caracteriza por sus despidos injustificados. Ayer, hoy y mañana, su manora de procede en lo que se refiere a esta cuestión de los despidos ha sido, es y será francamente provocativa.

Abora les ha lecado et turno a 26 obreros, de los que estaban trabajando en la plaza de Collblanch, a pesar de tener la empresa trabajo indefinido. En vista de ello una Comisión se entretistó con la empresa para saber por qué se les había despedido.

El sefior Oliveras, quien les recibió despóticamente según manificatan los despedidos, les dijo que no tenía con ellos ningún contrato y que por tanto no pedía darles ninguna satisfección.

Además, añadió que los trabajos habían sido dados a un destajista y él hacía lo que la casa le ordenaha. Los obreros protestaron del trabajo a destajo porque es un insulto a los obreros en paro forzoso. Pero el sefor Oliveras se salió con evasivas y los obreros no consiguieron ser nuevamente readmitidos. Protestamos del hecho porque es una continuación de las muchas injusticias que P. O. y C. comele con sus obreros repetidamente.

Uu telegrama de los marinos

Se ha cursado al Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama:

Exemo, Sr. Presidente del Consejo de Ministros.—Madrid.

En acto de afirmación profesional marítima, las entidades firmantes, acordaron elevar a vuecencia, las siguientes conclusiones:

1.º Separación de la Dirección de la Marina Mercante de la Marina de Guerra.

2.º Creación cel Monteplo Marítimo nacional único.

3.º Jornada de ocho horas, extensiva para los buques de todas las navegaciones.

Fijación de salarios mínimos.
 Mes de permiso anual con

6.º Creación de bolsas de trabajo.
7.º Cumplimiento de las disposiciones sanitarias.

8.º Amnistía para los presos políticos y sociales.

Lo que ponemos en su conocimiento, para los efectos inaplazables de las adjuntas peticiones.

Entidades firmantes: Asociación de Capitanes y Pilotos de la Marina Mercante. — La Naval, sociedad de marineros, fogoneros y fonda. — Motoristas Navales. — Asociación Espafiola de Maquinistas Navales.—Unión Espafiola de Radiotelegrafistas.

Va a celebrarse un acto público de protesta por los arbitrios extraordinarios

En la última sesión celebrada por la Junta directiva de la Liga de Defensa Industrial y Comercial, bajo la presidencia de D. Juan Arnau, el secretario hizo una detallada exposición de las gestiones últimamente realizadas por la Liga en relación con los recargos y arbitrios municipales autorizados por reciente Real decreto, cuya publicación ha promovido tan generales y vivas protestas. Analizado el estado actual de la cuestión, la Junta acordó ratificarse en su criterio, sostenido desde un principio, de que no puede ser impuesto un mayor gravamen al contribuyente barcelonés sin comprometer gravemente el porvenir de la ciudad, no quedando otro recurso, para librar a la Hacienda municipal de su actuación affictiva, que recabar del Estado, por todos los medios legales, una nueva subvención más en armonía con los dispendios por él autorizados y con los bene-ficios que le reportó el certamer.

Seguidamente, y en vista de la angustiosa situación creada a algunos dueños de casas de comercio, de nuestra ciudad en relación con el régimen de inquilinato, acordose dirigir al señor miinstro de Gracia y Justicia, el siguiente telegrama:

«Grave conflicto planteado a comerciantes esta plaza justifica una vez más, nuestra instancia, que reiteramos, derogación Real decreto diciembre último regulando arrendamiento fincas urbanas, y suplicamos disposición prohibitiva desahucio establecimientos mercantiles sin correspondiente indemnización por todos conceptos equitativa.» LUCHA SOCIAL

UN FOLLETO DE PEIRO

Peiró es tal vez quien mejor encarna en estos momentos el espíritu de la Confederación Nacional del Trabajo, si damos el nombre de Confederación tanto a la organización que fué-con su pensamiento rectilineo y único-como a lo que representan los grupos de militantes que hoy toman posiciones frente al problema social, grupos cuyo criterio no puede definirse en una sola fórmula. En ellos el sentimiento ha dado paso a la conciencia. No presentan aquel aspecto uniforme que denunciaba tan elocuentemente la auscncia de sentido crítico. Examinan las cuestiones con más detención; pretenden estudiarlas en todos sus aspectos, calarias hasta su propia entraña. Aunque persista y domine en ellos la idea de finalidad que animaba su acción en la etapa anterior a las represiones, buscan ya una base de donde partir a ese fin. Se sabe que sólo una fuerza potente y consciente será capaz de recorrer las etapas que hay que salvar, y también que esa fuerza sólo puede proporcionarla el sindicalismo.

Ese cambio operado en los militantes ni significa agotamiento de energías ni limitación del espíritu combativo. Resulta de haber podido meditar reposadamente acerca de la misión del proletariado y sus posibilidades de acción en este punto concreto—en el tiempo y en el espacio—en que nos hallamos.

Antes del 19 únicamente podía estudiarse en los textos. Las doctrinas ocupaban el lugar de la realidad. Los núcleos obreros actuantes eran tan reducidos, que su vida interior podia facilmente amoldarse a una exigencia puramente racional. Cuando esos pequeños núcleos salían a la calle en son de protesta arrastraban a la multitud. Iban avalados por su honestidad y apoyados por su energia y su espiritu de sacrificio. Los problemas que tenían que solucionar eran relativamente fáciles de resolver, pus nunca implicaba su solución desplazamiento de los valores económicos, mengua de poder en las fuerzas que sirven de sostén al régimen capitalista. Había de ser así forzonamente, pues el proletariado, masa aŭn dispersa, carecia de fuerza social. Sólo se reunian multitudes al calor de campañas sobre hechos vivos, punzantes y actuales, cuya relación con la misión social del proletariado era algunas veces muy vaga-

Hoy reune el proletariado en sus organizaciones núcleos tan importantes numéricamente, que se hace imposible gobernaries con la autoridad de una sola doctrina o con el prestigio de un solo grupo de militantes. La política interior de los Sindicatos demuestra que son múltiples las doctrinas y los grupos que pretenden tener el secreto de la buena senda y que además hallan eco en la masa. Y al entablarse entre estos grupos, como es lógico y humano, una pugna de criterios, que lanza unas contra otras, y ardorosamente a las fraciones del proletariado, éste se ve en la necesidad de buscar el motivo de su unión fuera de las doctrinas ideológicas. Como el mundo e onómico y político, la realidad social se aleja mucho, con sus imperfecciones, de las especulaciones de los teóricos, y al pasar las organizaciones de lo racional a lo vital han de experimentar necesariamente una cri-

Una palabra de afirmación en este momento de vacilaciones es lo que significa el folleto de Peiró. Dice en él que después de la guerra continúa siendo el capitalismo el único factor determinante de la producción y las valoraciones, a causa de la solidaridad que en 61 existe y de su organización; que ello confirma el concepto materialista de la historia, y que la fisonomía política de las sociedades refleja la voluntad de quienes poseen el poder económico. Que el Sindicato es el instrumento apropiado para la defensa de la clase obrera; que en el Sindicato pueden unirse todos los asalariados, por heterogénea que resulte, desde el punto de vista ideológico, la colectividad que for-

Otras afirmaciones hace aun Peiró en cideas sobre sindicalismo y anarquismos: pero he querido recoger las que quedan transcritas para subrayar que Peiró nota la necesidad de una solidaridad. Peiró es lógico. Sa la burguesia determina el régimen político y la determina porque posee el poder económico y no por otracausa, sería absurdo oponer a su realidad política una acción que tendiera a anularla directamente.

Si el poder político es un simple instrumento del poder económico, a la clase obrera le es imprescindible constituir un bloque econômico para atacar en su rafz el dominio del capitalismo. Para acometer esa empresa, el proletariado necesita una organización adecuada al fin que ha de cumplir. Peiró la concibe así: Siadicato de industria, múltiple en su forma orgánica para que nunca resulte una măquina pesada e inútil; federaciones nacionales de industria y locales, comarcales, regionales y nacional de Sindicatos. Es el federalismo en toda su extensión y profundidad. Combina Peiró le económico con

lo político, y asigna al sindicalismo la misión de abolir la propiedad privada y le atribuye una -finalidad esencial política. A mi juicio, el sindicalismo no es político si se entiende por política la defensa de un ideal al que hay que sujetar la acción. Lo que aparece en el sindicalismo como algo congruente con el fin político que persiguen quienes aman la libertad es lo que recibe de los grupos políticos a través de la lucha que éstos han entablado en el seno de aquél. Si esa lucha es algo consubstancial con el sindicalismo, entonces of sindicalismo es político :pero lo es de tal manera que no tiene una pofftica determinada, porque su actitud frente a los problemas políticos dependerá siempre de que sea este o aquel grupo el que domine en las organizaciones obreras, lo que quiere decir, en fin de cuentas, que nunca es el Sindicato, sino el grupo político el que actúa, cuando de problemas políticos se

El folleto de Peiró coloca la polémica que sostienen los militantes de la Confederación de modo que es posible sacar algún fruto de ella. Le cual por sí solo no es poco mérito.

Salvador QUEMADES

Los conquistadores del Oeste

No necesitan presentación ceas gentes que emprendieron, con incomparable valor, el gran viaje para la conquista de la tierra prometida. Las montañas son su monumento; el desierto está consagrado por los cuerpos de los que allí cayeron para no algarse más. Llevaron la civilización a los vastos países incultos, infundieron el valor en la sangre de unos hijos.... No necesitan más para que su memoria se haya perpetuado s través de las generaciones y han culminado en el grandioso relato de su viaje, llevado a la pantalla con scierto admirable, en toda la bella grandiceidad que pone de manifiesto su heroismo y su triunfo.

Raoul Walsh, al realizar esta producción gigantesca, no ha perdonado detalle que pusiese de manifiesto todos los episodios ocurridos en el viaje amoroso de los heroicos exploradores, y que da una idea real y tangible de aquella gran epopeya de la historia de América.

Es el relato veras de la vida de aquella comunidad en todo su realismo, con sus pasiones y sus vicios, sus amores y sus esperanzas, sus anhelos, sus ambiciones, sus traiciones y sacrificios, que de todo hubo entre aquel compacto grupo de gentes que convivieron días y semanas compartiendo las penalidades de un viaje que les llevara hacia lo desconocido.

La grandiceidad del tema puede estlo compararse a la grandiceidad de la presentación, en la que la Fox Film Corporation ha hecho un derroche de dinero para que Racul Walsh pudiera realizar una perfecta y acabada producción, jamás superada, hasta ahora, por ninguna de las que se han presentado en la pantalla sonora.

MEJORAS URBANAS

El teniente de alcalde señor Pich y los concejales juratos señores Sa-bater y Nenell ha nformulado ante la Delegación de Obras públicas y Alumbrado, interesando que con la mayor urgencia posible se proceda a la completa urbanización de la Riera de Vallcarca, a fin de hacer desaparecer los focos de inmundicia y las harraeas que, sin orden, se ha-Han enclavadas en la misma,

Los concejales seffores Mallol y Escola han interesado de la Delegación de Ensanche que sean repuestos los árboles y bancos que existían en la Plaza de Prim (Pueblo Nuevo), lugar de solaz y descanso de los ancianos y niños, mejora que ha sido interesuda a los suscritos por los vecinos de aquella barriada.

El teniente de alcalde señor Santamaria ha formulado ante la Comisión Permanente una proposición, solicitando sea modificado el Reglamento de Emplendos municipales, en el rentido de reservar un turno de preferencia a los hijos de los funcientrios municipales, siempre que se tengun que cubrir vacantes de nueva entrada en la Corporación Municipal,

Y el concejal señor Moreno, haciéndose eco de las quejas de propietarios y vecinos de la calle de Cerdeña, entre Liuli y Paseo de Pujadas, de la falta de alumbrado que pone en peligro la seguridad del transcunte, ha solicitado de la Comisión de Ensanche que se dote a aquel trozo de via de la luz necesaria y definitiva por ser de imperiora necesidad.

NOTAS DE PRECIOS

En el Negociado municipal de Cementerios se admitirán, durante el plazo de ocho dins y en horas de oficina, notas de precios para el suministro de varios materiales de droguería necesarios para los trabajos de la brigada general de Cementerios co narrelo a las condiciones y presu-puesto que estarán de manificato en la indieda offeina.

INFORMACION PUBLICA

La Delegación de Circulación, haciéndose eco de las quejas de los vendedores de la Puerta del Angel (antes Plaza de Santa Ana), con metivo de la dirección finica, abre una inforsusción pública a fin que se manifieste la opinión de la ciudad en esta cuestión, para resolver y en caso preciso restablecer la circulación a dos direcciones per toda la Avenida de la Puerta del Angel y ha de permitirse suevamente el transito rodado por toda la calle del Obispo, pues sunque la Delegación de Circulación, previo estudios y asesoramientos, es contraria a ello, se atenderá no obstante, al resultado de esta información. Por lo tanto, conviene que todas las entidades informen, y la Prensa se manifieste por la solución más conveniente para regularizar el transito por la ciudad y evitar les peligros de una circulación excesivamente concentrada en relación con la anchura de la calle.

TO VISITAS

Una mamerosa Comisión de vecinos de las calles del Hospital y Cabras, ha visitado al concejal jurado del distrito V. don Felix Roure, para sgra decerlo el interés demostrado en el arregio de las citadas calles cuyo estado era pésimo.

La citada Comisión solicitó de dicho concejal, permiso para la colocación de unos rótulos al objeto de evitar que aquella calles, faltas de luz. sean focos de inmundicias.

El señor Roure les prometió interesarse favorablemente al objeto de que sen autorizada la colocación de los rótulos solicitados. La Comisión salió muy complacida de su visita al señor Roure por el interés que dicho concejal demnestra en todo lo que afecta a las mejoras del distrito.

«ESTELA»

El dia 14 del corriente mes, reaparecerá el periódico quincenal "Estela", paladin del comunismo libertario de Villanueva y Geltru.

El grupo editor ruega a todos los que se interesan por el periódico, que hagan los pedidos a tiempo para poder regular la tirada.

Dirigirse a la siguiente dirección: "Director de "Estela". Villanueva y Geitra (Barcelona)".

the same of the sa

El Centro Republicano Social ha trito VII, en la calle de Sans, 66, bajos, donde se facilitara toda clase de detalles a los electores del mencionado distrito VII.

Hoy, a tas nueve de la noche y en el local de la revista «Pentalfa», Aicoy, 2 y 10, el profesor N. Capo dará una conferencia sobre «La narnja y su jugo como agente medicinal para todas las enfermedades).

En el Ateneo Enciclopédico Popular empezará, hoy, miércoles, a las siete y media de la noche, el curstllo de Literatura Clásica, a cargo de don Juan Petit, de la Fundació Ber-

Se scaba de constituir un grupo de divulgación cultural, en el que espera tener relación con todos los grupos afines.

Por acuerdo del mismo, damos un fruternal saludo a todos los camaradas del mundo que luchan por un mañana mejor.

Para correspondencia, dirigirse a Esteban Rost, Fonda de Cerdaña. -La Pobla de Lillet (Barcelona).

CARNET DEL CINE

A LA CONQUISTA DE «HORIZON-TES NUEVOS

Del Norte, del Sur y del Este afluyen gentes de todas las ramas, de todas las clases sociales a una pequefia ciudad del Missouri, en la que se estă organizando la caravana que fră en busca de nuevos horizontes más hospitalarios, de tierras más pródigas y más fértiles.

Llegan unos en sus carretas, otros montados a caballe, otros a pie. La diligencia de la población trae enda día a nuevos emigrantes que quieren seguir la aventura del viaje. En el aire se respira la inquitud, la excitación, el entusiasmo, la esperanza, la fe en la marcha hacia lo descono-

Este es el principio electrizante de «Horizontes nuevos», la gran producción de Raoul Walsh, la mejor, sin discusión posible, de las que la Fox Film Corporation ha presentado hasta ahora y, por su grandicaidad, puede afirmarse que jamás ha sido superada por ninguna preducción de su

Estas escensa, que son como el prólogo de la película, están realizadas con una maravillosa observación, con un acterto insuperedo, dándonos la medida justa de la inquietud y el entusisamo de squellas gentes, de su afán por salir de la miseria que les acosa, esperanzados, aunque se langan a lo desconocido, en hallar al fin de su camino una tierra clemente que

les pague su sacrificio. La pequella ciudad hierve, late con febril ansiedad. La gente se amontons, charle, comenta, bace proyectos pronostica sucesos, sugura el porvenir incierto y desconocido,

Hay una vibración inusitada que pone tirantes todos los nervice y da al espectador la sensación de verscidad y realismo que ya no le abandonará en todo el resto de esta película, la más grande epopeya cinematográfica.

LOS SUCESOS

ATROPELLADO POR UN AUTOBUS En la calle de Mallores, cruce con la de Cardeña, un autobús atropelló a Mariano Vilella, de veinticiaco afios, el cual sufrió la fractura complicada de la tibia y el peroné isquierdos, de cuyas lesiones fué auxiliado en el dispensario de San Martin, pasando después de la cura de urgencia al hospital de San Pablo.

ATROPELLADO GRAVEMENTE POR UN TRANVIA

En la calle de Pedro IV, frente al fielato de Badalona, un tranvia atropelló a Amalio Sánchez de treinta uños de edad, quien resultó con graves lesiones en diversas partes del cuerpo, de las que feé auxiliado en el Dispensario del Taulat.

FALLECIMIENTO

En el Hospital de San Pablo ha fallecido Mariano Vilella, de veinticinco años de edad, que ayer maña-na fue atropellado por un autobés en la calle de Malioroa, esquina a la de Cerdeña,

THE PERSON NAMED IN

A longer will country to the country of the country

PROGRAMA PARA HOY ASOCIACION NACIONAL DE RA-DIODIPUSION

RADIOASOCIACION EAJ 15 (251 m.) 11'20: Múnica selecta.—16'05: Mú-sica selecta.—19'05: Concierto por el Trio: «Gardawoy», marcha; «Doux murmure»; «Tes yeux! Tes tendres yeux», val lento; «Bohemice», fantasia; «Serenata cordobesa»; «Bercenses; cLe Caids, fantasia; cMarionas, sardana; «Amina.

F. A. J. 1 RADIO BARCELONA «La Palabra», diario habiado de Radio Barcelona,

8 a 8'30 mafiana: Primera edición, 8'30 a 9 mafiana: Segunda edición. 11: Parte del servicio meteoroló-

gico de Catalufia. 13: Cierre del Belsin de la mafiana. El Sexteto Radio, alternando con discos selectos: «Torón», pasodoble; «Verbenero», chotis; «Bajo el sol de Levantes, pericon; «Doux présage», danza; «El Dúo de la Africana», se-

Información teatral y cinematográfica. «Gergonzola», ene step; «El carro de la alegría», tonndilla; «A la Chapelles; «Paganini», selección; «Minueto»; «Gitanico», pasodoble. 15: Sesión radiobenéfica, organiza-

da exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España- con discos escogidos.

17'30:Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de Bolsa. «Arrogancia españolas, pasodoble, Trio Iberia; «Tosca», por Ofelia Nieto; «El Señorito», tan-«Cabezota» vals jota, Trie liberia; «El cochero de troi*a», pepular rusa; «Demonis Jazz», one step, Trio

18: El Trio Iberia interpretarà «Canzonetta»; «Recuerdos», intermedio; «La jolie Suzette» selección; «Si tû supierasl»..., serenata; «Caminito de Sevillas, pasodoble.

Noticias de Prensa. 19: Audición de discos selectos.

20'30: Curso elemental de francés, con asistencia de alumnos ante el micrófono, a cargo del profesor nativo M. Martin.

21'05: La Orquesta de la Estación interpretará: «La Corona de la India». marcha; «Pan y Tores», selección; «Canciones valencianas», pequeña rapsodia»; «España», valses; «Danse»; «Frescales», chotis.

22: Noticias de Prensa. 22'05: Reportaje en catalán por don J. Navarro Costabella.

22°20: Concierto euaresmal, Emi-sión a cargo de la Schola Cantorum de San Miquel. Director, Antonio Pérez Moya. «Beata Deigenitrix»; «Christe elecson; «Flos virginum», melodía gregoriana; «Pregária a la Verge del Remei»; «Salve Regina, Re-gina Pacis», Orfeón y Orquesta; «Ave-verar». Orfeón y Orquesta; «Virolai»,

Orfedn y Orquesta. 22'15: Audición de discos selectos.

E. A. J. 7 UNION RADIO

(Madrid).-De 8 a 9: «La Palabra» (diario hablado de Unión Radio). Información de todo el mundo, Secciones fijas, a las 19, sobre deportes, literatura y arte, La mujer, Para los niños, Teatro y cine. Tres edi-ciones de veinte minutos: A as 8. 8'20 y 8'40.—11'45: Calendario astronómico; Santoral, Recetas culinarias. por don Gonzalo Avello,-12: Noticias; Crónica-resumen de la Frensa de la mafiana; Cotisaciones de Bolsa; Bolsa de trabajo; Programas del día. 14: Boletín meteorológico, «L'enfant prodigues, «La Dolorosa», fantasia; eEl caballero de la rosso, suite; Danzas persas de «Kowantchina»,-15°20;

Vida Municipal GACETILLAS RADIOTELEFONIA CARTELERA

TEATROS . CINES . DIVERSIONES

Teatro Victoria

Compañía de primer orden, de la que forma parte el divo baritono MARCOS REDONDO. - Hoy, miércoles, tarde a las 4,30. Primero, «I.08 CLAVELES»; segundo, «EL ASOMBRO DE DAMASCOS. Noche a las 9,45. Primero, «HAY FUEGO EN EL RA-BALot segundo, «KATIUSKA O LA RUSIA ROJAS.

Teatro Triunfo Cines Marina y Nuevo

Programa para hor: EL CRIMEN PERFECTO per Irene Rich y Clive Book EL VALLE SECO por Buzz Barton y (Horia Lee PACTO DE SACRIFICIO y la cómica AEROCHEME POR DETRAS

Teatro Poliorama

Compañía de comedia de Camita Quiroga Hoy miércoles, 4 Marzo, tarde, a las cinco y cuarto:

LA CONQUISTA Noche, a las dies y cuarto: EJEMPLO DE CASADAS Mafiana jueves, tarde: NOCHE DEL AL-HA. Noche: EJEMPLO DE CASADAS.

Información teatral. Noticias de ultima hora. Indice de conferencias.-19: Cotizaciones de Bolsa; Cotizaciones de mercancias de las principales Bolsas extranjerss, cLa Palabras (diario hablado de Unión adin). Sección especial: La mujer, por Matilde Muñoz.-19'30: Müsica de mile. 20'05: Cursillo de conferencias tobre arboricultura frutal, organizado por la Sociedad Nacional de Horticultura de España.-20'25: Noticias de Prensa .- 21 15: Lecciones de pronunciación inglesa, por Mr. Philis.-21'30: Ultimas cotizaciones .e Bolsa. Fragmentos de zarzuelas dei maestro Serrano: «La alesría del batallóns; «El trust de los enories», «Alma de Dios», «La canción del oividos, «El carro del sol»; «Las hilanderasa, «Los claveles», «Los ue Aragón».—22: Transmisión del Hotel Nacional: Concierto por la banda que dirige el maestro Oropesa. Iticias de última hora.

RADIO PARIS

6'45: Lección de cultura física.-7'30; Lección de cultura física.— 7'45; Recital de discos.—8; .nformsciones de Prensa,-10'45: Cotizaciones; Informaciones .- 12: «Cultura literaria y cultura científicas, conferencia.—12'30: Media bora Odoču: Discos.—13: Apertura Bolsa de Paris: Informaciones

en discos: Fragmentos de óperas cantados per hombres.—13'30: Belsa de París, segundo aviso.—14: Belsa de Paris, tercer avisa.—15'30: Cotizaciones; Bolsa.—15'45: Recital de discoa.—16'05; Informaciones; Cotiza-ciones; Metales; Bolsa de Londres.— 18: Información agrícula; Resultados carreras.—18'25: Cotizaciones trigo Chicago Winnipeg.-18'30; ...edia hora Pathé: Discos.-19: Conferencia sobre horticultura.-19'15: Charla,-19'30: Conferencia médica.—19'45: Cotizaciones comerciales; Jornada económica y social; Informaciones.-20: Lecturas literarias. 20'30: Información deportiva - 20'45: Diálogos, Jules Renard .- 21'15: Ultimas noticias Prensa; Informaciones.—21'30; Fragmentos de «Tosca», fragmentos de «Luisa».

Circo Barcelo..és

Teléfone 13565. - Hoy, miero noche 9,30, la gran pelfcula sonore CEL LEON DE SIERRA MORENA», onn quadres viventes y FIN DE FIES-TA por Guerrita, Manole Constantie na y 20 artistas en escens. Nadinna, jueves, tarde, ûnica matinêe que su dará esta película y Guerrita. Sábas do y domingo, 5 atractemes, 5.

Gran Teatro Español

COMPASIA DE VODEVEL. Hoy miércoles, tarde a las 5, Pe

EL TRUC DEL QUARTO DE BANY

Tres horas de gran rica Noche, a las 10, EL COLOSAL EXITOS

EL PICADERO CARCAJADAS A GRANEL TRUCOS - RISA CONTINUA DESHABILLES

Mafiana Justes, tarde Popular QUINA HONRA PER LA FAMILIA. Nothe y tos das las noches:

EL PICADERO

Viernes tarde GRANDIOSO ACONTECIMIENTO

- CIN/ES -

Gran Teatro Condal

CINE SONORO. Aparato Western Eléctric.-Hoy, miércoles, dende las 3,45 de la tarde, programa mixto. LABRON DE AMORS, cinta Pex. totalmente hablada y cantada en espalol, por José Mojica y Mona Maria «TRES HERMANAS», sonoro Pex, por Louise Dresser y Tom Patricels, Revista Paramount y la cinta muds (Arajol) «El repérter del diables» por Eddie Polo.

Monumental Cine

CINE SONORO .- Hoy, miercoles, desde las 3,46 de la tarde, programa mixto. «DEL MISMO BARRO», cinta Dox, totalmente hablada en español, por Juan Torena y Mons Maris. Pie caros ojeso, cómica de Febrer y Blay, por Ben Turpin, Revista Param y la cinta muda (Arajol) «La señovita Ciclen, por Dina Gralla y Arthuz

Bohemia-Argentina Padró

Hoy, miércoles. Cómics, Culturale Además, en el Bohemia, «La guitte saivajes por Mabel Poulton, y all amor no admite jueros (Arajel), y en Argentina y Padró, «Laureles de pintors, por Raiph Graves y Mag MacAvoy, y «La señorita Cletons (Arajol), por Dina Galla y Arthur Dunrte.

Diana-Royal-Valkyria

Hoy, miércoles. Cómica, Culturale Además, en el Dians, cepe Luis el cortijeres, 7 «El repérter del dime bles (Arajel), por Eddie Pote, y an Royal y Walkyria, «Prizionero de la nieblas, per Conrad Nagel, y «Sen» dero de pardicións (Arajol), por Ara nold Schulze.

CASA PROVINCIAL DE CARIDAD

SERVICIO PUBLICO DE POMPAS FUNEBRES

DIRECCION Y OFICINAS: Edificio de la Casa Provincial de Caridad Torres Amat, núm. I. Teléfonos 18524 - 16525 - 16525

SUCURSALES:

SUBCENTRALES: Calle del Clet, 80. Teletono 60461 Dalle de la Cruz Cubierta, 91. Teléfone 33781 Calle de San Andrée, 221, Telefone 51861

BADALOHA: HOSPITALETI

Plaza del Centro, número 4. Teléfone 33471 Paseo del Triunto, número 17. Teléfone 52015 Galle de Sarrià, número 71. Teléfene 73682 Real, número 110. Teléfone 87-8. Central: Laureano Mire, número 80. Telefono 38-H. Sucursales: Pi y Margall, número 108. Teléfono 31220 Progreso, número 18. Teléfone 21227

SANTA COLOMA DE GRAMANET: Anselmo Clavé, número 13

ALQUILERES Familia castellana

0000000



Se curn Ud. mis. ne-tando alive a las pri-meras turnas. Escemen-dada por las midicas. No vacile y praibela hay mismo. De ventas hoy missee. Le Beper Sega & Centre Beper fices, Pelayo y fare elas importantes



Los mejeres APARATOS HIGIENICOS ton vende

LA MUNDIAL Primers case on Gerenben on CORAL ALEMANA CALLE ESPALTER, NUM. 6 tre S. Public y Seals Orler), Total, 20025

De las trus de la tarde o las tres madragada

OBREROS: LEED Y PROPAGAD

«SOLIDARIDAD OBRERA»

Número suelto: 10 céntimos

ALCOHOL:

Barcelona, miércoles, 4 marzo 1931

AYER, HOY Y MANANA

LA UNIDAD ES UN IMPOSIBLE

CENTRALISMO

Es inseparable del principio de auoridad. Lo adoptan indistintamentodas aquellas agrupaciones que, ngadas, no han logrado franquear os fimites de la concepción autorita-

Es absorbente. Es despótico, Es Bictatorial. Supone el acatamiento ciego de los de abajo a cuanto disponen en todos los sentidos los de arriba. Niega de una manera rotunda los más sagrados atributos del individuo. Anula por completo la expresión de voluntad del conjunto. Concentra n unos cuantos determinadas faculades arbitrarias. Y esas facultades se convierten automáticamente en poderes.

En una ocasión memorable dió el Consejo de la Primera Internacional dochornosos ejemplos de centralismo. En algo habia de conocerse que los elementos autoritarios tenian, en equel momento, -que por fortuna duró poco- el ascendien e que tanto tempo ambicionaron.

Cuando las maniobras de Marx lograton el eclipse momentaneo de las rácticas federalistas en el seno del Censejo, éste pretendia dirigir desde Londres, mediante órdenes escritas, el gran movimiento de la Comuna de

Su evidente incapacidad, sus incalificables pretensiones y la mixtificagión de los principios de la Internagional a que tendia su conducta, fueron grandes lecciones para los que lu-Shaban en aquella época. Y nosotros no debemos ni podemos olvidarlas.

Ese centralismo imbécil, negativo, Situperable, en pugna con toda la experiencia histórica que ha impuesto a constante renovación de las tácticas, de los métodos fracasados ante las realidades de cada hora a que enian que hacer frente, hasta llegar la concreción de los principios federalistas, dió lugar a que unos cuantos ndividuos, sin mandato, usurpando atribuciones que nadie les conferia. prescindiendo del criterio de los deinas, que eran y valian tanto como ellos, cerrando los ojos a todas las consideraciones de coherencia con las normas de la Asociación, escarneciendo el carácter de sus luchas y los cuerdos de los grandes comicios en se expressha su inconfundible so berania y, en suma, conduciéndose n amos y haciendo mangas y capirotes de los valores que para el porvenir de las luchas emancipadoras epresentaba aquel organismo, quiieron adulterar sus esencias, colocar n segundo término su carácter ecoómico y embotar por todos los medios su espíritu revolucionario con objeto de imprimirle aquellos rumpos políticos que siempre había reudiado.

Aquella tentativa, infructuosa y sudevante, a que el Consejo se entrecó por indicación de su director es-dritual e, dicho en términos más claos, de su mentor indiscutible, dió ugar a la protesta airada de las organizaciones latinas, que redoblaron us esfuerzos para desalojar definitiamente el peligroso morbo centra-

Y redujeron a su minima expreión el efecto de los soporiferos con que los autoritarios trataban, entonbes como ahora, de adormecer a los

La metafísica marxista fué incapaz le valorizar en la forma que se deseara el gigantesco sofisma que es al principal punto de apoyo de sus ácticas si no de sus doctrinas.

Y unicamente los seguidores sembiternos creen hoy que responda a empeños serios y dignos y ni conwerde con la necesidad de destronar la Injusticia ni interprete las doorosas realidades que nos hieren a tada instante los sentidos, el propóbito de conquistar el Estado para más fácilmente destruirlo.

PEDERALISMO

Arranca de la autonomia del indiidoo. Afirma la potencia creadora de C voluntad de los de abajo cuando l

puede manifestarse sin trabas ni cortapisas.

Es un canto at libre examen y a la iniciativa libre. Considera que la obediencia ciega es la más absurda de las negaciones y la causa más eficiente de todos los estancamientos.

Es la esencia misma de la concepción antiautoritaria. Su propia naturaleza le coloca en pugna irreconciliable con el Estado. Quiere destruir los vicios y los errores que sirven de base a la omnipotencia de los poderes coercitivos. Sus prácticas constituyen la más positiva preparación para la vida libre. Es un esquema viviente de las normas que regularán las convivencias del mañana. Pero en sus preocupaciones aveniristicas no olvida las sangrientas realidades actuales. Al contrario. Las execra. Las combate como nadie.

Les ardores que pone en combatir las absurdas, monstruosas limitaciones del presente tienen su más poderoso incentivo en su visión del futuro y en sus ansias de escalarlo.

En las organizaciones a base de federalista no debe mandar nadie, ya que en su seno sería una negación flagrante el mantenimiento de jerarquias sociales. Se respetan, si, como es natural, y se aprovechan, las de los sentimientos y las del intelecto. Es decir aquellas que no están llamamadas a desaparecer en ningún ré-

Para que los organismos llamados superiores -y que no son otra cosa, ni han de serlo, que los ejecutores de los acuerdos libremente tomados-, puedan, sin mermar en lo más minimo las ideas de cada individuo, resumir las aspiraciones comunes en un punto determinado y trazar las líneas de la acción que se quiera emprender, es indispensable que cuanto se haga esté refrendado por los sindicatos.

Y este mismo refrendo tan sólo es serio y valedero si cada sindicato ha sometido la cuestión de que se trate, a las deliberaciones de sus asambleas,

Esta es, expuesta en rápida sintesis, la teoria del federalismo aplicada a las organizaciones obreras.

Y a esto mismo ha de responder en la práctica.

De lo contrario, además de esterilizar una parte esencial de nuestra acción, que carece de valor cuando se funda en el sometimiento o en el espiritu gregario, incurririamos en los mismos vicios que siempre hemos censurado.

Y quedaria borrado todo matiz diferercial entre nosotros y las agrupaciones autoritarias...

M. NEGRO.

«El Liberal», de Madrid, pregunta por qué subsiste la censura cuando falta un mes para las elecciones

Madrid, 3.-Se pregunta por qué faltando un mes para las elecciones municipales continúa subsistiendo la censura en los periódicos. Pone de relieve que algún temor debe tener el Gobierno que se vea algo en letras de molde pero añade que este temor es infantil porque lo verá en cuanto no exista la censura.

Termina diciendo que este Gobierno, de actuar as, será una dictadura como la de Primo de Rivera o Berenguer, cosa que no puede ser dada la constitución del mismo.

El mismo periódico, hablando de la fusión de los mauristas y de los regionalistas, dice que esta unión es para disimular la absorción de los regionalistas por los mauristas. Se muestra extrañado de que el nuevo partido no haya dirigido ninguna proclama a la opinión pública y haya dicho que en el partido caben todos los que sean monárquicos. Pone de relieve que esta unión está tomada de la Agrupación "Al servicio de la República" pero está para todo lo contrario, para el servicio de la Monarquia,

e rumorea:

... Que las circunstancias obligan a rectificar ciertas medidas ilegales y antijuridicas.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

...Que en Valencia la anormalidad se ha normalizado por completo.

...Que la supuesta unidad de las izquierdas quedard hecha cisco antes de las elecciones.

...Que la gente ha perdido la fe en la parantia de que serán restablecidas las garantias.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

... Que contra el partido centrista y contra su genitor corren ya vientos de fronda...

Cotización monetaria

PRANCOS	37,10
LIBRAS	46,00
DOLARES	9,47
PRANCOS SUIZOS	182,35
FRANCOS BELGAS	182,05
LIRAS	49,60
MARCOS	2,2525

DIVAGAC ONES

LA MORAL

Es una alquimia divertida la de la moral, Cada cual tiene una determinada cantidad que la suministra a su gusto, no faltando quienes esperan gastaria después de muertos. iEs un principio de ahorro!

«Una moral universal y única». ¡Qué bonita frase! Estarfa muy bien una moral uniforme entre el carnicero y el cordero.

-El carnicero diria; Compañero cordero, hay que sacrificarse para nutrir los estómagos desmantelados.

-El cordero contestarfa: Compañero carnicero, corta por donde quieras, aquí está mi cabeza.

Y la felicidad sería un hecho.

Cuando se nos dice oficialmente que determinada obra es inmoral, en seguida sentimos afán de conocerla, ya que sabemos que se da este calificativo a todo lo que representa una protesta contra la rutina y la impudicia del orden de cosas establecido.

Aristofanes, Petronio, Socrates, Voitaire, el «Arcipreste de Hita», todos han pasado por inmorales en su época, precisamente porque combatian su inmoralidad.

Existe una forma de moral que consiste en corromper a las hijas del vecino y hacer ignorar a las suyas lo más elemental en higiene y fisiolo-

La moral es la hoja de parra con la que pretenden cubrir sus corrupciones y vicios los hipóeritas.

Si el conde Volney pudiera hacer contender sobre moral, como lo hizo en religión en su libro cLas ruinas de Palmiras, se vería toda la falacia de las diversas morales que invadea el mundo,

iSería curioso ver un pugilato sobre moral entre esquimales, saiáticos, mahometanos, europeos, indios, negros

lCuántos defienden la moral porque cobran su defensal

UNA INICIATIVA

LA TUBERCULOSIS Y EL

Un aspecto muy interesante de la cObra popular antituberculosa de Cataluñas es el desarrollo económico de a misma, en su doble aspecto: constructivo y de sostenimiento.

En su primera parte, y siguiendo el plan de lo fácil a lo difícil, empezariase con un «Dispensario», seguirian los ePreventorios», a éstos ios «Sanatorios escuelas», y, por fitimo, el Sanatorio marftimo, intercalando entre ellos la Granja Agricola y el Economato. Todo esto sería el primer plan constructivo, y seguiría a ello el complemento de la cobras, regún conviniera el Comité médico y acordara el Consejo director.

Es punto menos que imposible el avanzar cantidades, que estarian faltas de base, por desconocerse, no tan sólo el coste de los emplazamientos, si que también el proyecto arquitectónico a desarrollar, donde habra de armonizar las condiciones higiénicas con las de esbeltez, confort y elegancia. Hay que contar además con un presupuesto para la instalación de camas, sillas y todo el ajuar necesario, además de los menesteres de casa y cocina, sin olvidar los servicios médicos, los de administración e información, como complemento imprescindible.

La forma de constituir el capital indispensable para todo ello, entiendo debería ser una catización semanal entre los inscriptos, y cuyo total anual ascendiers a la cantidad presupuesta.

La manera de realizarse las construcciones sería a base colectiva, o sea, que los inscriptos pertenecientes al ramo de obras, emprendieran aqué-

llas por su cuenta y a tipo alsado, percibiendo sus semanales como cantidad a cuenta del total, y, una vez terminados, el remanente líquido sería repartido entre todos los que hubisen contribuido con su trabajo corporal a levantar los edifi-

En mis artículos anteriores decia, que los inscritos usufructuarian de los beneficios sanitarios de la cObras sin tener que abonar cantidad alguna de estancia, pues estas lo serían por el abastecimiento económico que darian la Granja Agricola y Economato; el destinar el diez por ciento de las plazas a pensionistas, que no obstante y abonar mensualmente una cantidad, no tendrian derecho de preferencia alguna sobre los demás internados, y las cotizaciones semana'es de los inscritos que no excederian de 10 a 12 céntimos, cantidad modestísima por todos conceptos, y que serfa de un lenitivo extraordinario para toda la clase proletaria necesitada de los elementos que la «Obra» le proporcionaria.

En total, un sacrificio individual y anual de unas míseras pesetas que la colectividad dedicaría al camarada tuberculoso, el que bendeciría siempre a sus compañeros inscritos en la «Obra popular antituberculosa de Cataluñas por el inefable bien que les reportarfa.

Doctor Farreras Munner.

NOTA .- A los que se han interesado por la iniciativa de nuestro amigo el doctor Farreras, les advertimos que ya podemos facilitarles su

¿ATENTADO SOCIAL?

DOS DISPAROS. SIN HACER BLAN-CO. CONTRA EL JEFE DE UNOS TALLERES

Madrid, 3.-Con motivo de la última huelga de tipógrafos, el jefe de los talleres de Rivadeneira, Nicolas Rufa Callejo, recibió determinados anónimos, y ante el temor de que las amenazas contenidas en éstos se cumpliesen, se dispuso que le acompañase un agente de vigilancia al ir al taller y al volver a su domicilio.

El encargado de este servicio era hoy ion Ramon Gomez Moreno, el cual recogió esta mafiana a Nicolás en su domicilio, Blasco de Garay, 18, y ambos se dirigieron al taller en un taxis.

Coando éste llegaba por la culle de Alberto Aguillera a la esquina de Los Martires, de Alcala, un sujeto que alli se hallaba oculto se adelanto rápido hacia el coche, saco una pistola e bizo dos dispares contra éste. Realizado el becho se dió a la fuga, corriendo con dirección al Pasco de Rosales.

El agente se tiró del coche y salió en persecución del agresor, en unión de dos guardias urbanos y numerosos

La persecución fué muy accidentada, pues el fugitivo, de vez en cuando, se volvía y amenasaba con la pistola a quience le seguian,

Uno de los guardias urbanos estuvo a punto de detenerle y llegó a ponerle la mono encima, pero el persegui' logr6 desasirse y metiéndose por el Pasaje de Valdecilla, que es un pasaje d tuado en una calle particular, desapareció y no ha sido posible detenerie.

En el coche quedaron dos impartos, uno en la portezuela isquierda y otro en la aleta superior del mismo lado. Tanto el agente como el agredido resultaron ilenos.

Para los tranviarios

(Compañeros!

La comisión en vista de los trabajos realizados para resolver el asunto de los uniformes, pone en conocimiento de todos, que se solocitará de la dirección, haga público, en las cocheras, con toda claridad, las conclusiones referente a los uniformes, para dar por terminado el asunto.

La Comisión.

El viaje en submarino al Polo Sur

Londres, 3. Cablegraffan de Nueva York, que el Departamento Naval del Gobierno de los estados Unidos, ha concedido la oportuna autorización al explorador Sir Hubert Wilkins para efectuar los primeros ensayos con el submarino «Nautilus» a bordo del cual proyecta efectuar su anunciada expedición submarina al Polo

Los ensayos se efectuaron en la base de sumergibles de New London (Connecticut) en el curso de la actual

Si los resultados de los ensayos son totalmente satisfactorios, Sir Hubert emprenderà inmediatamente la travesía del Atlántico a bordo del «Nautilus» para recoger en Londres gran cantidad de material cientifico y efectuar otros preparativos para la expedición al Polo que se iniciará en el próximo verano.-Alante.

LAS ENTREVISTAS DE GANDHI

Nueva Delhi, 8-Esta mafiana se han reunido el leader nacionalista Gandhi y Sir George Schusted, en representación del virrey Lord Irwin, con objeto de determinar el programa de las reuniones que este tendra con el jefe nacionalista.

Gandhi declare ayer que había graves dificultades para llegar a un arregio con el Virrey, mostrándosa pesimista ante sus pertidarios - At-

LOS ESTUDIANTES FLAMENCOS

Lovaina (Bélgica), S. - Un grupo de estudiantes firmencos ha intentado derribar el famoso Arbol do la Libertad, que se levanta en la Avenida del Rey Alberto de Lovaina.

La policía intervino inmediatamente deteniendo a un estudiante natu-

ral de Gante

Los compañeros del detenido trataron de liberario y atacaron a los agentes que hicieron varios disparos al aire para que acudiesen refuerzos con ayuda de los cuales so logró dispersar a los escolares.-Atlanta.